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АЗЕРБАЙ ДЖ АН АРМЕНИЯ СЕВЕРНЫЙ КАВК АЗ •

В О З Ь М Е М С Я  ЗА РУКП,  Д Р У З Ь Я !
Георгий БЕЗИРГАНИ -

“СГ”
В столице Грузии начал функ

ционировать новый международ
ный орган - Научно-координаци
онный Совет Закавказских респуб
лик по курортологии, физиотера
пии и реабилитации. Председатель 
этой организации профессор Нико 
ХАТИАШ ВИЛИ, директор Науч
но-исследовательского института 
курортологии, физиотерапии и ре
абилитации, академик Академии 
медицинских наук Грузии сегодня 
гость “ С Г ’.

- Рушить - легко. Резать по жи
вому - тоже проще простого. А вот 
созидать, сшивать кровоточащие 
раны, восстанавливать утраченные 
связи - дело сложное, - говорит Нико 
Хатиашвили, - однако - необходи
мое, жизненно важное для всех нас. 
И рано или поздно к этой мысли 
приходят все. Оставаться в стороне 
нам не к  лицу. И новый Координа
ционный совет, если хотите, - один 
из шагов в этом направлении.

- Вы имеете в виду интеграцию 
научных сил и возможностей в облас
ти курортологии, физиотерапии и ре- 
абилитацни в целом по Закавказью?

- Совершенно верно. Не лучше 
ли действовать, согласно старой пес
не - возьмемся за руки, друзья, чтоб 
не пропадать по одиночке.

- Ш таб-квартира Совета распо
ложилась в Тбилиси. Что это - дань 
традиции, признание того, что сто
лица Грузии издавна была эконо
мическим, культурным, а в свое 
время и административным цент
ром Закавказья?

ф  - Не только. Конечно, давняя 
Традиция, вероятно, тоже сыграла 
свою роль. Но определяющим, на 
мой взгляд, был тот факт, что ини
циаторами этого объединения были 
мы, наш научно-исследовательский

особо подчеркнуть, что инициатива 
эта была туг же поддержана Прези
дентом Эдуардом Шеварднадзе. Вот 
что говорил Президент в апреле это-

варднадзе, - что для того, чтобы эта 
система давала должный эффект, 
многим странам требуются годы и 
годы. Я в свое время присматривался

Но Грузия ведь не начинает с нуля. 
Однако сделать многое предстоит с 
самого начала” . В том же выступле
нии Президент одобрил высказанную

Глубокоуважаемые господа президенты!
По инициат иве руководства Н И И  курортоло

гии, физиотерапии и реабилит ации им.И .Г.Кони- 
ашвили Минздрава Грузии ,  при активной поддерж- 
ке Президента Грузии Эдуарда /Амвросьевича Ше
варднадзе, а также одобрения со стороны руко
водства республик Азербайджана и Армении 30 
октября 1997 года в Тбилиси состоялось учреди
тельное собрание ученых-медикое республик Азер
байджана, А рм ении и Грузии, на котором был у ч 
режден Научно-координационный Совет Закавказ
ских республик по курортологии, физиот ерапии  
и реабилит ологии.

Руководителями Научно-координационного со
вет а избраны директора соответствующих про
фильных инст ит ут ов т рех республик: председа
тель  - академик А М Н  Грузии, доктор м едицин
ских наук, профессор Хат иаш вили Н.М. (Грузия), 
сопредседатели - доктор медицинских наук, про
фессор Мусаев А.И. (Азербайджан), доктор м еди
цинских наук, профессор Тунян Ю.С. (Армения).

Местоположение Научно-координационного со- 
вета - г.Тбилиси. Ц елью Научно-координационно
го совета являю т ся:

- инт еграция научного потенциала представи
т елей закавказских республик в област и курор
тологии, физиот ерапии и медицинской реабили
т ологии:

- разработка научных программ по ком плекс
ному изучению природных лечебных ресурсов За
кавказского региона и и х  рациональному исполь
зованию в м едицинской практике с обоснованием

ну А Л И ЕВУ  Г.А. 
П етросяну Л .А .

ОБРАЩЕНИЕ

го года на заседании Консультатив
ного экономического совета. Речь 
шла о курортной системе и задачах 
по усилению ее эффективности. 
"Правильно говорят, - отметил Ше-

НОВОСТИ!
ЗАСЕДАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА

их экономической эффективност и;
- вы полнение совместных научных исследований  

по актуальным проблемам ф изической медицины ;
- разработка и внедрение новейш их т ехнологий и 

единых мет одологических подходов к оценке эф ф ек
т ивности влияния  природных и преформированных 
ф изических факторов на организм человека при раз
личны х заболеваниях;

- расширение концепт уальных основ сочетаемого 
применения методов традиционной и нет радицион
ной медицины в плане создания нового направления 
- интегративной медицины :

- широкое внедрение в биомедицинских исследо
ваниях компьютерной т ехники и новейш их дости
жений информатики, создание совместного банка 
данных в области различны х аспектов ф изической  
медицины;

- издание международного журнала “Вестник ф и
зической медицины  ”.

Учредительное собрание считает, что создание 
Научно-коордшшционного совета еще раз подтверж
дает справедливость истины о том, что наука, и 
особенно медицинская наука, не имеет  государст
венных границ. Научная мысль может быть плодо
творной в условиях объединения творческой деятель
ности ученых-медиков.

Учредительное собрание Научно-координационно
го совета Закавказских республик по курортологии, 
физиотерапии и реабилит ологии

г.Тбилиси, 30 октября 1997 г.

мною мысль о создании Закавказско
го Совета и выразил уверенность, что 
со временем он “ перерастет в центр 
не только Кавказа, но и более о б -  I 
ширного региона” . Словом. наша|

к опыту Испании в этом деле. Так 
вот испанцам, причем с помощью 
международных организаций, потре
бовалось 10 лет для того, чтобы до- 
стичь должного уровня в этом деле.

инициатива была одобрена, что* на
шло свое отражение в специально 
принятом документе. Благожелатель
ный отклик вызвата инициатива у 
руководителей двух других закавказ
ских республик - Азербайджана и 
Армении - Гейдара Алиева и Левона 
Тер-Петросяна. Оставалось нам, за
сучив рукава, взяться за работу.

- Вам - это вам лично, руково
димому вами институту и, вероят
но, ан алоги чн ы м  учреж ден и ям  
Азербайджана и Армении?

- Да, конечно. К  работе по со
зданию Совета активно подключи
лись НИИ медицинской реабилита
ции и природных лечебных факто
ров Минздрава Азербайджана и 
НИИ курортологии и физической 
медицины Минздрава Армении и 
лично их руководители - профессор 
Алишир Мусаев и профессор Юрии 
Тунян, признанные авторитеты и 
крупнейшие специалисты в этой 
области. На учредительном собра
нии вашего покорного слугу избра
ли председателем Совета, а господ 
Мусаева и Туняна - сопредседателя
ми. Заместителем председателя стал 
академик Академии медицинских 
наук Грузии, профессор Георгий 
Ушверидзе, а ответственным секре
тарем Совета - доктор медицинских 
наук Порам Тархнишвили. Словом, 
команда подобрана надежная.

- Каковы цели и задачи Совета, 
Николай М ихайлович?

- Главная наша цель - коорди
нация работ в этой области, раци
ональное использование курортных 
ресурсов Закавказья, дальнейшее 
развитие этого дела на строго на
учной основе. Ну и как результат 
этого - здоровье населения наших 
республик, привлечение больных 
и отдыхающих из других стран 
как ближнего, так и дальнего за
рубежья. А на этой основе - раз
витие экономики края, финансо
вые, в том числе валютные по-

О СТО Ш Н Ы Е ПЕЧАТИ!
В повестке дня состоявшегося 5 

ноября очередного заседания Пра
вительства Грузии, которое прохо
дило под председательством Прези
дента страны Эдуарда Шеварднадзе, 
преобладали вопросы, касающиеся 
утверждения положений ряда минис
терств.

При рассмотрении положения о 
Министерстве промышленности 
представленного его руководителем 
Гамазом Агладзе и в целом одобрен
ного Правительством отмечалось, что 
необходимо более целенаправленно 
вести организационную работу. Пред
приятия должны чувствовать руку 
своего ведомства, в первую очередь, 
в поиске рынков сбыта выпускаемой 
^годукции.
* 'Н а  заседании утвердили 
положение о Министерстве сельско
го хозяйства и продовольствия, о ко
тором членов Правительства проин
формировал министр Бакур Гулуа. 
Как подчеркнул Президент страны, 
с точки зрения внедрения новых ме
тодов работы в этом министерстве в 
последнее время сделано немало. В 
качестве примеров Эдуард Шевард
надзе назвал успешно осуществлен
ную либерализацию цен на хлеб и 
использование кредитных ресурсов. 
Что же касается рынков сбыта, надо 
энергичнее действовать в простран
стве Содружества Независимых Го
сударств. Ситуация складывается так, 
что вполне возможно вновь утвер
диться на российском рынке, боль
шие перспективы имеются и в У к 
раине, где максимально действует 
режим свободной торговли. Эти

вят вопрос о борьбе с фальсифика
цией продуктов.

К представленному министром 
внутренних дел Кахой Таргамадзе по
ложению было высказано несколько 
замечаний. Документ утвердили с уче
том того, что в процессе работы он 
будет постоянно совершенствоваться. 
Отмечалось, что проводимая в минис
терстве организационная работа но
сит целенаправленный характер. 
Однако по мере развития страны и 
расширения ее функций как партне
ра в международном экономическом 
сотрудничестве (функционирование 
нефтепровода, развитие туризма и 
т.д.) придется столкнуться и с сопут
ствующими явлениями - проникно
вением криминального элемента.

После утверждения положения о 
Министерстве по делам беженцев и 
их расселению, о котором проинфор
мировал министр Валерий Вашакид- 
зе, Президент страны с большим удов
летворением отметил, что как ми
нистр, так и работающие под его на
чалом люди успешно справляются со 
своими функциями. Он подчеркнул, 
что государство и впредь будет ока
зывать беженцам максимальную по
мощь с учетом возможностей стра
ны. Был поставлен также вопрос о 
помощи уже возвратившимся жите
лям Гальского района. Тут требуется 
активизация деятельности официаль
ных структур Абхазии с тем, чтобы 
они пользовались авторитетом среди 
беженцев.

На заседании были рассмотрены 
и другие вопросы. .....* Ш|Л УОЛИ. С/1И п

юрспективы с особой остротой ста- 110 материалам САКИНФ ОРМ а

О ПЕРВОМ ПАРЛАМЕНТЕ 
СПУСТЯ ДВА ГОДА

“ Это был совершенно особый этап в 
нашей жизни” , - так оценит период дей
ствий Парламента Грузии 1992-1995 годов 
Президент Грузии Эдуард Шеварднадзе и 
с такой оценкой полностью согласится 
полный состав спикерата тогдашнего Пар
ламента. Приглашенный в гости к Главе 
Грузинского государства через два года 
после того, как они "расстались” .

“ Единственная цель приглашения - 
вспомнить годы совместной работы, ос
тавившие немало приятных воспомина
ний” , - такими словами 5 ноября, во вто
рую годовщину выборов нынешнего выс
шего законодательного органа страны, 
встретил Эдуард Шеварднадзе своих ста
рых, но не бывших коллег: Вахтанга Го- 
гуадзе, Русудан Беридзе и Вахтанга Рче- 
улишвили. Им было что вспомнить из 
тех не столь уж далеких, но сложных 
лет; острые ситуации, когда стране 
предстояли тяжкие испытания, напряжен
ность, радикальная несовместимость по
зиций... и все же, несмотря ни на что, 
Президент Грузии убежден, что “ чем 
больше пройдет времени, тем сильнее 
проявятся роль и место тогдашнего Пар
ламента в новейшей истории Грузии, 
поскольку, если сегодня мы можем гово
рить о тенденциях развития в стране, 
велика в этом его заслуга. Главное, ре
зультатом совместной деятельности того 
политически многообразного Парламен
та явился Основной закон страны - Кон
ституция Грузии, обосновавшая и опре
делившая ее будущую государственность. 
Это был венец деятельности тогдашнего 

Парламента”, - заявил Президент Грузии и 
выразил особую благодарность Вахтангу Го- 
гуацзе, Русудан Беридзе и Вахташу Рчеули- 
швили за конструктивное сотрудничество 

Пресс-служба Президента Грузии 
- САКИНФОРМ

БЕРЕЗОВСКИЙ ОСВОБОЖДЕН ОТ ДОЛЖНОСТИ
Президент России Борис Ельцин подписал Указ об освобождении Бо

риса Березовского от занимаемой должности заместителя секретаря Сове- 
та Ьезшасцости РФ в связи с переходом на другую работу. Об этом сооб
щает 11ГАИМ-1АСС со ссылкой на пресс-службу Президента России.

ГОРБАЧЕВ ПЕРЕНЕС 
СЕРДЕЧНЫЙ ПРИСТУП

С диагно
зом сердеч
ный приступ 
был достав
лен в одну из 
б е р н с к и х  
б о л ь н и ц  
(Швейцария) 
Михаил Гор
бачев. Он на

ходится в этой стране с деловым 
визитом. По словам пресс-секре
таря Горбачева Натальи Шевчен
ко. после курса интенсивной те
рапии он чувствует себя отлично 
и надеется продолжить визит, в 
рамках которого будут проходить 
конференции в Цюрихе и Базеле.

А М Е Р И К А Н Ц Ы  К У П И Л И  
У Н О Л Д О В А И  и и г

Соединенные Штаты закупили в 
Республике Молдова 21 военный 
самолет типа М И Г - 29, некоторые 
из которых могут быть использованы 
в качестве носителей ядерного ору
жия. Эти самолеты хотел приобрес
ти Иран. Об этом сообщил министр, 
обороны Уильям Коэн, добавив: “ Мы 
счастливы, что эти самолеты доста
лись нам, а не Ирану” .

Согласно официальным данным, 
сумма, уплаченная за самолеты, до
статочно солидная. В настоящее 
время военные эксперты ВВС изу
чают самолеты с целью их наиболее 
рационального использования пило
тами СШ А.

НАДАРЕИШВИЛИ - О СЪЕЗДЕ БЕЖЕНЦЕВ
“ Я считаю нахождение российских миротворческих сил в зоне кон

фликта в Абхазии незаконным” , - заявил агентству И П РИ Н ДА предсе
датель Верховного совета Абхазии Тамаз Надареишвили.

Это заявление обосновывается тем, что на саммите в Кишиневе не 
оыл принят официальный документ о продлении мандата миротворцам. 
Надареишвили считает, что вывод российских “ голубых касок”  не пред- 
стааляет проблемы, однако Грузия должна быть к этом>*подготовлена.

ег0 <^°вам, сейчас идут конфиденциальные консультации и прово
дится работа по решению этого вопроса.

Надареишвили заявил, что, исходя из этого, он не считает целесооб
разным проведение 10-11 ноября второго съезда беженцев из Абхазии и 
Оамачабло. Он намерен принять участие в работе съезда только в том 
случае, если на нем будет рассматриваться только абхазский вопрос, а 
не отставке Президента Эдуарда Шеварднадзе.

*  *

-г?



/УСГ" КАВКАЗ
а з е р б а й л ж а н

МИЛЛИ-МЕДЖЛИС ОДОБРИЛ СОГЛАШЕНИЕ 
“ О ФИНАНСОВОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

МЕЖДУ ПРАВИТЕЛЬСТВАМИ
АЗЕРБАЙДЖАНА И ГЕРМАНИИ

ТТРАН Милли-Меджлис утвердил соглаше
ние о  финансовом сотрудничестве между пра
вительствами Азербайджана и Германии” , а 
таюке законы “О физической культуре и спор
те (во втором чтении) и “О гражданстве Азер

байд ж анской  Республики" (в первом чтении).

6 ноября 1997  г.

СПИКЕР Н И К Л И  Н Е Ш И С Л  П Р Е Д С Т А В И Л  I  НАТО 
п и с ь м о  П С О ТР У Д Н И Ч ЕС Т В Е С П А Р Л А М ЕН ТС К О Й  

А ССА М Б ЛЕ ЕЙ  ЭТОЙ О Р Г Д П И З А П И Н
ТУРАН. Спикер Милли-Меджлиса Муртуз Алес

керов, находясьв Брюсселе, представил в штаб-
а22Й1 ЙРУ НАТй е два пи9 ьма от парламента Азербайджана Об этом в беседе с журналистами 
сообщил сам Алескеров.

Он отметил, что в письмах затрагиваются вопро-
ЧЯРВДУ Парламентской Ассам

блеей НАТО и Милли-Меджлисом Азербайджана.

СО СТО ЯЛ АСЬ В СТР Е Ч А  П РЕД СТАВ И ТЕЛ Е Н  СП Е Ц СЛ УЖ Б РОССИИ И А З Е Р Б А Й Д Ж А Н А
ТУРАН. На севере Азер

байджана в городе Хачмаз со
стоялась встреча представите
лей Министерства Национа
льной безопасности  (МНБ) 
Азербайджана и Федеральной 
службы безопасности (ФСБ) 
России. Встреча проходила в 
рамках соглашения о взаимо- 
сотрудничестве и взаимодей
ствии.

В ходе встречи обсуждала
сь ситуация, сложившаяся в 
приграничных районах, были 
рассмотрены вопросы взаимо
действия по предупреждению 
провокационных действий.

Помимо этого, азербайд
жанская сторона выразила 
обеспокоенность положением 
в южных районах Дагестана. 
Поступает информация о на
личии в лесны х м ассивах 
Магеррамкенда и Ахтынского 
района проходящих спецпод
готовку вооруженных групп. 
Среди м естного  населения 
распространяю тся  слухи о 
проведении военной операции 
на границе, что оказывает отр
ицательное воздействие на 
^итуацию в приграничных рай

онах. Азербайджанская сторо
на довела до сведения россий
ских коллег о дестабилизиру
ющей деятельности лезгинско
го национального движения 
Садвал” и Союза мусульман 

России. На встрече было отме
чено, что на территории Даге
стана действуют спецорганы 
Армении, которые используют 
жителей Дагестана для прове
дения подрывной деятельнос
ти против Азербайджанской 
Республики. Отмечадрсь о не
обходимости поиска и выдачи 
лиц, прошедших провокацион
но-террористическую  подго 
товку под руководством спец
служб Армении, а также лиц, 
соверш ивш их госпреступле- 
ния.

На встрече широко обсужда
лись также вопросы более тес
ного сотрудничества в борьбе 
п р о ти в  тер р о р и зм а , н е з а 
конного оборота наркотиков и 
оружия. Кроме того, стороны 
затрагивали вопросы безопас
ности нефтепровода и других 
коммуникаций.

В свою очередь, российская 
сторона согласилась с беспо

койством органов безопасности 
Азербайджана. Было отмечено, 
что первоочередная задача спе- 
Цррганов Азербайджана и России за
ключается в предупреждении нар
ушения стабильности в при
граничных районах, которая мо
жет быть вызвана фундамента
листской деятельностью миссио
неров, экстремистского крыла 
“Садвал”, Союза мусульман Рос 
сии и прочих.

Стороны пришли к соглашению 
об обмене соответствующей 
оперативной информацией и в 
случае необходимости проведе
ния совместных мероприятий.

Во встрече принимали учас
тие министр национальной без
опасности Азербайджана Намик 
Аббасов, заместитель началь
ника Управления по борьбе с 
терроризмом ФСБ РФ Алексан
др Макаров, а также предста
вители спецслужб Дагестана, 
Дербента, Магеррамкенда, Га- 
сымкенда и Ахтынского районов 
Дагестана, а также представи
тели спецслужб Гусарского, 
Хачмазского, Кубинского, Зака- 
та л ьско го  и Б е л о ка н ско го  
районов Азербайджана.  #

г *
Больш ая нефть

8ТАТОП, УВЕЛИЧИТ ИНВЕСТИЦИИ В 
НЕФТЕГАЗОВОЙ ОТРАСЛИ

ТУРАН. “ Мы положительно 
расценили пятилетную дея
те л ьн о сть  ко м п а н и и  в 
Азербайджане и приняли реш
ение о целесообразности дол
госрочной  работы 81а1оП в 
этой стране” , - такое заявле
ние сделал председатель Со
вета директоров 8ЭДоН Хар- 
альд Норвик во время встре
чи с Президентом Азербай
джана Гейдаром Алиевым в 
Баку.

По словам Норвика, пози
тивные перемены, п р о и зо 
шедшие в последние годы, 
дают основание в будущем 
увеличить объем инвестиций 
в нефтегазовую промышлен
ность Азербайджана. Присутс- 
товавший на встрече прези
дент 81а(оН Кьел Кран отметил, 
что компания работая в тес
ном сотрудничестве с ГНКАР,

сд ел ал а  н е с ко л ь ко
предложений по поводу разр
аботки газовых месторожде
ний. “ Наша деятельность в 
Азербайджане поддерживает
ся правительством Норвегии, и 
его решением в 1998 году в 
Баку откроется посольство” , - 
отметил Кран.

В свою  очередь, Гейдар 
Алиев выразил удовлетворение 
по поводу решения руководст
ва 81а1о»1 о долгосрочной раб
оте в Азербайджане и отметил 
большую роль компании, как 
участника “ контракта века” , в 
расширении двусторонних от
н ош ен и й  м еж ду А з е р б а й 
джаном и Норвегией. Он сооб
щил, что добыча первой нефти 
12  нояб ря  э то го  го д а  в 
Азербайджане будет отмечать
ся на государственном уровне, 
и в этих торжествах наряду с

президентами компаний приг
лашены также государствен- 

‘ ные деятели ряда стран. “ Я 
буду рад видеть здесь короля 
Норвегии и премьер-министра” , 
- сказал Алиев.

К а са я сь  п р о е кт а  по 
разведке и разработке струк
туры “Ш ах-Дениз” , где 81а(оН 
имеет 25,5%, глава государст
ва посоветовал ускорить тем
пы работ. Присутствовавший 
на встрече президент ГНКАР 
Натик Алиев проинформировал 
президента о том, что первая 
разведочная скважина в ра
мках данного контракта будет 
пробурена уже в мае 1998 
года, а в октябре следующего 
года, когда заверш ится мо
дернизация плавучей буровой 
установки “Ш ельф-5” , компа
ния приступит к бурению втор
ой разведочной скважины.

В БАКУ ПОЯВИЛАСЬ ЛАБОРАТОРИЯ 
МЕЖДУНАРОДНОГО УРОВНЯ ПО ’ 

ИССЛЕДОВАНИЮ НЕФТИ И ГАЗОКОНДЕНСАТОВ
ТУРАН. В последний день 

октября в Баку состоялось от- 
кр ы ти е  л а б о р а то р и и  РУТ 
давление, объем и темпера

тура). Оборудование для ла
боратории  было подарено 
Азербайджану правительст
вом Норвегии и компанией 
51а1оН в ходе состоявшегося 

апреле 1997 года визита 
Гейдара Алиева в Ставангер. 
Все затраты на лабораторию 
свыше одного миллиона дол

ларов) принял на себя альянс 
ВР/81а1оМ. Кроме того, специ
алисты ГНКАР прошли четы
рехмесячное обучение в Нор
вегии, в аналогичных лабора
ториях 8сЫ итЬегдег и курсы 
^техники безопасности  для

персонала лаборатории в Баку.
РУТ входит в состав  с о 

вместной сервисной компании 
Аг1_аЬ, созданной между ПО 
“Добыча нефти и газа на море” 
и компанией ЗсЫ итЬегдег.

Лаборатория РУТ после тес
товых проверок полностью го 
това к выполнению серии спе
циальных анализов нефти и га
зоконденсатов на уровне миро
вых стандартов. Результаты 
анализов необходимы для вы
бора  оптим альны х условий 
разработки месторождений, 
сбора и транспортировки неф
ти. Надо отметить, что анали
зы газоконденсатов в А зер 
байджане ранее не проводили- 
сь из-за отсутствия необходи

мого оборудования. В настоя
щее время лаборатория ожи
дает первую нефть с платфор
мы “Чираг-1” .

Весь процесс исследований 
нефти и газоконденсата в РУТ 
автоматизирован, что позволя
ет детально определить значе
ния давления насыщения неф
ти, давления начала конденси
рования в газоконденсатной 
системе, моделирования про
цессов фазовых преобразова
ний в пластовых условиях с на
блюдением этих процессов на 
телеэкране. Стоимость иссле
дования одного образца с о 
ставит около одной ты сячи 
долларов, что гораздо ниже 
мировых.

НАТИК АЛИЕВ: НЕСМОТРЯ НА УЖЕСТОЧЕНИЕ УСЛОВИЙ 
КОНТРАКТОВ, ИНОСТРАННЫЕ КОМПАНИИ ПРОЯВЛЯЮТ 

ВСЕ БОЛЬШИЙ ИНТЕРЕС К  АЗЕРБАЙДЖАНСКИМ 
ПРОЕКТАМ

ТУРАН. Иностранные компа
нии проявляют все более актив
ный интерес к азербайджански- 
м проектам, несмотря на посте
пенное ужесточение условий 
нефтяных контрактов, заявил 

'РАН президент ГНКАР Натик 
Алиев.

По его словам, большую за
интересованность в новых про
ектах проявляют компании, кото
рые уже имеют определенные 
паи в нефтяных контрактах и хо
тят расширить свою деятель
ность. По мнению Алиева, дей
ствующие в Азербайджане неф
тяные компании, расширяя свою 
деятельность путем вовлечения 
- новые контракты, как бы стра

хуют свои риск, сводя его до 
минимума. “Практика показы
вает, что из пяти полномас
штабно разведанных структур 
одна оказывается результатив
ной и полностью покрывает рас
ходы компании”, - сказал Алиев. 
Он добавил, что в разных реги
онах мира этот показатель раз
личается, однако в Азербайджа
не вероятность открытия мес
торождений на море гораздо 
выше. Помимо этого, сказал 
президент ГНКАР, работающим 
компаниям нет необходимости 
увеличивать накладные расхо
ды на содержание персонала, 
создавать дополнительную ин
фраструктуру и другое.

К О В Т Р Д К Т  М Е Ж Д У  Г Н К Д Р  И Я П О Н С К И М И  К 0М П Ш Я Н 1 
Н А  С Т А Д И И  З А В Е Р Ш Е Н И Я

ТУРАН Работа над контрактом между ГНКАР и пятью япон
скими нефтяными компаниями - Зарап №1юпа1 ОН Сотрапу, 1ТО- 
СНЫ Ехр1огайоп, ЗАРЕХ, МРЕХ и Те1коки ОН на разведку и разра
ботку перспективных структур “Аташгях” , “Янан-Тава” и “Муган- 
Дениз находится на стадии завершения. По сообщению источи 
ника в ГНКАР, уже готовится соответствующее письмо на лмя 
Президента Азербайджана о готовности контракта для подпи
сания. По всей вероятности, данный контракт будет подписан 
во время официального визита Гейдара Алиева в Японию. По 
данным структурам переговоры ГНКАР с японской стороной на
чались 15 марта этого года.

Перспективные структуры “Атешгях” , “Янан-Тава” и “Муган- 
Дениз” расположены в юго-западной части азербайджанского 
сектора Каспия. Общая площадь блока около 500 кв.км. Глуби
на моря - от 50 до 100 м.

В НОЯБРЕ БУДЕТ УЧРЕЖДЕНО 
АМЕРИКАНО-АЗЕРБАЙДЖАНСКОЕ СП ПО 

НАЗЕМНОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ  
АЭРОПОРТА “БИНА”

ТУРАН. В ближайшее время 
Госконцерном “А2А1.” и амери
канскими компаниями “Оддеп” ,
“Мопз \Л/адП” и “А\пайоп М е т а -  
Иола! Оеуе1о р т е п Г  будет уч
реждено совместное предпри
ятие (СП) по наземному обслу
живанию воздушных судов в 
аэропорту “Бина” -Сгоипс1 Неап- 
сШпд С отрапу . Как' сообщил 
ТУРАН генеральный директор 
А2А1_ Джахангир Аскеров, учре

дительный договор будет под
писан в начале ноября, в ходе 
визита президента американ
ской компании “Одс1еп” в Азер
байджан.

Американская сторона вло
жит инвестиции в этот проект 
на сумму четыре миллиона дол
ларов. Прибыль между учреди
телями будет распределена - 
50% госконцерну А2А1_ и 50% 
американским компаниям.

ДВАДЦАТЬ КОМ МЕРЧЕСКИХ БАНКОВ АЗЕРБАЙДЖАНА  
НЕ СМОГЛИ НАБРАТЬ НЕОБХОДИМЫ Й УСТАВНОЙ 

КАПИТАЛ
ТУРАН. Двадцать коммерческих банков Азербайджана из 

97, представивших Национальному банку девятимесячные от
четы, не смогли набрать необходимый объем уставного капи
тала (манатный эквивалент - 800 тысяч долларов), установлен
ного НБ АР на первое октября. Нацбанк пока не определил, 
какие меры будут предприняты в отношении этих банков.

К первому января 1998 года уставной капитал коммерческих 
банков должен составить один миллион долларов.

ПРЯМЫ Е ИНВЕСТИЦИИ ИНОСТРАННЫХ КОМПАНИЙ И  
СП З А  ЯНВАРЬ-СЕНТЯБРЬ 1 9 9 7  ГОДА СОСТАВИЛИ 4 6 0  

МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ
ТУРАН. Капитальные вложения в экономику страны за ян- 

! Ж Ь -сентябрь 1997 года составили 2787 млрд. манат, что на 
ооо/ больше, чем за соответствующий период прошлого года. 
88/0 изртого  объема было направлено на объекты производ
ственного назначения. Реальный рост здесь составил 58%.

1847,6 млрд. манат (460 миллионов долларов) составили пря
мые инвестиции иностранных компаний и совместных пред
приятии, т.е. 66,3% всех капиталовложений.

Бюджетное финансирование капитальных вложений соста
вило всего 2%. На долю местных предприятий и средств насе
ления страны приходится 31,7% инвестиций.

В БАКУ НАХОДИТСЯ ДЕЛЕГАЦИЯ Ю Ж НОКОРЕЙСКИХ  
БИЗНЕСМЕНОВ  

ТУРАН. В гостинице “Азербайджан" начались двусторонние

мо ^ и п г у п н м ш  (джипы миззо , автозапчасти, одежда). 
Основной темой встреч будет покупка азербайджанской сы

рой нефти, нефтепродуктов, химической продукции, а также 
продукции цветной и черной металлургии и традиционных азер
байджанских экспортных товаров (включая вино).

Кроме этого будут обсуждены также вопросы создания со 
вместных предприятий в отраслях нефтеперерабатывающей и 
химической промышленности.

Организаторами визита являются торгово-промышленная па
лата Азербайджана и корейское агентство по содействию тор- 

у у о в л е  и инвестициям КОТВА” . ___________________________
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ОТКРЫТИЕ ГРАНИЦ ТУРЦИИ С АРМЕНИЕЙ - ВОПРОС 
ПОЛИТИЧЕСКИЙ, СЧИТАЕТ ПРЕЗИДЕНТ ДЕМИРЕЛЬ

ТУРАН. Находясь 30 октя
бря в Карсе, на востоке Тур
ции, Президент этой страны 
Сулейман Демирель заявил,
что “открытие восточных вор
от” между Турцией и Арменией 
является политическим вопро
сом. Он добавил, что “важно 
урегулирование армяно-азер
байджанского конфликта, все 
станет нормально после воз
вращения азербайджанцев в 
свои дома” .

Согласно турецким источ
никам, руководитель Карско
го отделения Республиканской 
народной партии попросил у

Д емиреля откры ть границу 
между Турцией и Арменией, со
славшись на то, что это помо
жет решить часть проблем.

На это Демирель ответил, что 
знает о существующих пробле
мах, од нако  более од ного  
миллиона азербайджанцев ли
шены своих домов. “Они говор
ят нам: у нас нет никого, кроме 
вас” .

По словам Демиреля, торго
вые отношения с Арменией мо
гут быть возобновлены после 
урегулирования конф ликта. 
‘Никто не имеет права обижать 
Азербайджан”, - добавил он.

С Д Д Ш ” ШШЛ П ОГ РА Н В ОЙ С К А  Р О С С И  в 
ОБОСТРЕНИЙ ОБСТ АНОВКИ НА ЮГЕ Д А Г Е С Т А Н А

ТУРАН. На днях политсовет ниц призывникам из Южного
л е з ги н с к о го  д в иж е н и я  
“Садвал” распространил заяв
ление в связи с последним 
обострением ситуации на юге 
Дагестана. В документе отме
чается, что в обострений об
становки виновны силы Феде
ральной пограничной службы 
РФ, “систематически наращи
вающие военный потенциал в 
Южном Дагестане и требую
щие создания пятикилометро
вой пограничной полосы вдо
ль границы  с А з е р б а й 
джаном” . *

В заявлении содержится 
требование объявить юг Даге
стана дем илитаризованной 
зоной, прекратить ввод туда 
войсковых подразделении и 

^поручить охрану южных гра-

Дагестана, местным ополчен
цам и активистам “Садвал” .

Садвалисты убеждены, что 
введение  д е м а р ка ц и о н н о й  
л и ни и  вдоль гр ан и ц ы  с 
Азербайджаном станет причи
ной разры ва связей  между 
лезгинами, аварцами, азер
байджанцами и другими наро
дами, проживающими по обе 
стороны границы.

Идея создания пятикиломет
ровой пограничной зоны вдоль 
всей российско-азербайджан
ской границы высказана вице- 
премьером РФ Рамазаном Аб- 
дулатиповым в начале октября 
во время проведения в Махач
кале совещания по проблема- 
м правопорядка на Северном 
Кавказе.

НОВЫЙ ПОСОЛ США В 
АЗЕРБАЙДЖАНЕ НАМЕРЕН 

ДОБИВАТЬСЯ 
СБАЛАНСИРОВАННОГО 

РЕШЕНИЯ КАРАБАХСКОГО  
КОНФЛИКТА  

ТУРДН. Новый посол США в 
Азербайджане - Стенли Эску- 
деро заявил, что будет усилен
но работать для того, чтобы 
достичь сбалансированного  
реш ения карабахского  ко н 
фликта. Урегулирование этого 
затянувшегося конфликта соот
ветствует интересам США, ска
зал Эскудеро на слушаниях в 
сенатской Комиссии по внеш
неполитическим делам.

Новый посол отметил также, 
что он будет убеждать власти 
Азербайджана продолжать и 
интенсифицировать программу 
внутренних реформ.

Эскудеро является ветера
ном американской дипломатии 
и ранее был послом США в 
Узбекистане и Таджикистане.

Кроме него, сенаторы заслу
шали Уильяма Монтгомери, ко
торый назначен послом в Хор
ватии, Стивена Пифера, назна
ченного послом в Украине и 
Джозефа Прессела - посла в 
Узбекистане. „

Сенатский комитет также за
слушал Лин Паско - специаль
ного представителя США на 
переговорах по урегулирова
нию в Нагорном Карабахе, ко
торый получил статус посла.

Сенатор Гордон Смит, предсе
дательствовавший на слушаниях, 
заявил журналистам, что Комитет 
надеется проголосовать по всем 
назначениям на следующей 
неделе. После чего рекомендаци- 
и Комитета поступят в Сенат, где 
проголосуют все сто сенаторов.

СПУСТЯ 90 ЛЕТ УКРАИНЦЫ АЗЕРБАЙДЖАНА 
ВОЗРОДИЛИ СВОЕ ОБЩЕСТВО

ПРАЙМ-НЬЮ С. В Баку возрождена община проживающих 
в Азербайджане украинцев при помощи общества “Содружест
во и посольства Украины. Руководитель украинской секции при 
обществе Содружество” - Александр Заречный. Более 32 ты
сяч проживающих в Азербайджане украинцев сумели сохрани
ть национальные обычаи и традиции, язык. По словам Зареч
ного, до создания общины в Сумгаите и Мингечауре действо
вали отделения украинской секции общества “Содружество” .

~  ВЕЧЕР ПАМЯТИ ШАМИЛЯ
ПРАЙМ -НЬЮ С.Торжественное собрание и концерт, посвя

щенные 200-летию имама Чечни и Дагестана шейха Шамиля 
прошли по инициативе аппарата Президента в Бакинском теат
ре оперы и балета.

ДЕНЬ ПОМИНОВЕНИЯ
САКИНФ О РМ . День поминовения прошел в 289 бакинских 

семьях. Именно столько жителей столицы Азербайджана 
погибло два года назад в результате пожара, случившегося в 
Бакинском метрополитене на перегоне между станциями “Ул- 
дуз и Нариманова” . Хотя среди предполагаемых причин тра
гедии выдвигалась и версия о теракте, но проведенное с учас
тием российских, шведских и английских специалистов рассле
дование однозначно выявило, что причиной аварии стало воз
горание тяговых двигателей одного из вагонов. В день помино
вения руководство Бакинского метрополитена выразило собо
лезнование семьям погибших.

ВЗЯТКИ И ИНВЕСТОРЫ
САКИНФ О РМ . Посол Британии в Азербайджане господин 

Роджерс призвал правительство республики пересмотреть свою 
налоговую политику. Как сообщают средства массовой инфор
мации Британии, пожелание он высказал на конференции в рам
ках выставки Инфраструктура Каспия-97” . По мнению посла 
Роджерса, в настоящее время в Азербайджане действует жест
кая налоговая политика. Английский дипломат отметил что су
ществующие налоговые нормы превратились в основное пре
пятствие для увеличения зарплаты местным служащим рабо
тающим в иностранных компаниях.

5 0  ЗА К Л Ю Ч Е Н Н Ы Х  СП АС ОТ АСТМЫ 
М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  КОМИТЕТ КРА СН О ГО

КРЕСТА
Э М -П И -Э Й . 50 заключенных бакинских тюрем, страдающих 

тяжелой формой астмы, спасены в результате мероприятий 
проведенных специалистами МККК. Количество летальных ис
ходов от астмы среди заключенных на сегодняшний день со
кратилось с 25-ти до 10 процентов, вылечено 157 человек По 
информации председателя Ассоциации фтизиаторов и пульмо
нологов Азербайджана Манафа Новрузова, Красный Крест про
водит и лечение заключенных-туберкулезников. Но для их 
полного излечения требуется большое количество дорогостоя
щих лекарственных препаратов. м

^      -----

КОНЦЕПЦИЯ РАЗВИТИЯ 
БАКИНСКОГО МОРСКОГО ПОРТА

Э М -П И -Э Й . Р азработана  
концепция развития Бакинско
го международного морского 
порта с учетом возможного по
вышения грузооборота в связи 
с подключением ж программе 
ТПАСЕСА. П р ед усм о тре н а  
перестройка основных порто
вых сооружений, организация 
нового модального контейнер
ного терминала.

Работы будут вестись в два 
этапа. Первый предусматривает 
строительство мультимодально
го контейнерного терминала, 
ко тор ое  о бой д ется  в 19 
миллионов долларов, и пере
стройку паромного терминала - 
в 22 миллиона долларов. Ка вто
ром этапе планируется рекон
струкция лесного и Апшеронско- 
го нефтяного терминалов. На 
сегодняшний день Бакинский 
порт располагает пятью терми
налами. Мощность порта - 30 
миллионов тонн грузов в год.

КОЛИЧЕСТВО  
ЗАРЕГИСТРИРОВАННЫХ  

БЕЗРАБОТНЫХ В 
АЗЕРБАЙДЖАНЕ  

СОСТАВИЛО 3 6 ,9  ТЫСЯЧИ 
ЧЕЛОВЕК  

ТУРАН. К началу сентября 
1997 года в центрах по трудоу
стройству было зарегистрирова
но 580,7 тысячи человек, из них 
36,9 тысячи получили статус без
работного. Процент безработных 
по отношению к экономически ак
тивному населению страны в ав
густе месяце составил 1,3%.

Как сообщ ает Госкомстат, 
для получения работы в цент
ры занятости в августе обрати
лись 17 тысяч, из которых ра
ботой было обеспечено 1369 
человек. Количество людей, по
лучающих пособия от общего 
количества безработных, соста
вило 12,2%. Средняя сумма по
собия составляет 15.694,3 ма
нат (четыре доллара), что рав
няется 12,8% от среднемесяч
ной номинальной зарплаты.

КРИКЛИВОЕ ЭХО 
БЕСПРОСВЕТНОГО ПРОШЛОГО
АРИФ УСЕЙНОВ -  ПРАЙМ- 

НЬЮС. То, что лидеры оппо

зиции добились возвращения 
в Баку 30 октября экс-прези
дента Азербайджана Абульфа-. 
за Эльчибея, который в июне 
1993 года под натиском насту
пающих вооруженных форми
рований взб ун то ва вш е го ся  
полковника Сурета Гусейнова 
сбежал в высокогорное село 
Келеки (Нахичеванская авто
номная республика), требует 
своего  объяснения. Бегство 
свидетельствовало о трусости 
бывшего главы государства, 
обрекшего страну на граждан
скую войну. Любое разъясне
ние экс -президента  на этот 
счет широкими массами наро
да воспринимается негативно. 
Однако, как бы там ни было, 
Эльчибей дождался в Келеки 
завершения срока “своих” пре
зидентских полномочий (истек
ли в сентябре) и возвращени
ем пытается подчеркнуть: ныне 
я свободный гражданин, генсек 
партии “Народный фронт” , а не 
президент Азербайджанской 
Республики.

В этой ипостаси он на пер
вой же пресс-конференции в 
редакции газеты Народного 
ф ронта “А за д л ы г” (в этом 
здании при режиме Народного 
фронта размещался Бакинский 
институт усовершенствования 
учителей, которое было кон
фисковано властями) попытал
ся разъяснить собственную по
зицию своего поражения и бег
ства в Келеки. Увы, нового ни
чего он не сказал, да и не мог, 
думается, сказать. По мнению 
экс-президента, он никуда не 
сбежал, а свое президентство 
исполнял в Келеки. Уехал же из 
Баку по той причине, что фак
тически в республике началась 
гражданская война, и деструк
тивные силы готовились повто
рить в Азербайджане “второй 
Таджикистан” . Вторая версия 
экс-президента: своими дейст
виями он расчистил дорогу для 
возвращения Гейдара Алиева 
из Нахичевани в Баку. Выборы 
Гейдара Алиева президентом, 
как и референдум о доверии 
Абульфазу Эльчибею, беглец- 
президент считает незаконны
ми. Зато отдает должное Гей
дару Алиеву в том, что тот пред
отвратил гражданскую войну и 
справился с министром оборо
ны Рагимом Газиевым (приго
ворен к смертной казни), мини
стром внутренних дел Искенде- 
ром Гамидовым (отсиживает 
свой срок в тюрьме) и другими 
так называемыми государст
венными деятелями, пытавши
мися вооруженным путем занять 
президентский пост.

Остается выяснить: для чего 
же нужен оппозиции Абульфаз 
Эльчибей? Особых секретов, 
похоже, тут нет: после бегства 
его в Келеки движение Народ
ный фронт (позднее оно было 
преобразовано в политическую 
партию под тем же названием) 
раскололось и оказалось неуп- 
'авляемым. Избрание Гейдара

Алиева Президентом страны 
вернуло страну в правовое 
пространство, покончило с не- 
закон н ы м и  вооруж енны м и  
формированиями, обеспечило 
в республике политическую 
стабильность и создало усло
вия для демократических ре
форм. В это же время от дви
жения Народного фронта отпо
чковалось несколько полити
ческих партий со своими ли
дерами, входящими в руково
дящий центр национально-ос
вободительного движения. Это 
- “ Мусават” , Партия нацио
нальной независимости, Демо
кратическая партия Азербайд
жана, Исламская политическая 
партия и другие. Министерст
во юстиции Азербайджана за
регистрировало более 30 по
литических партий. Практичес
ки все они располагают печат
ными изданиями. Объединив
шись, некоторые политические 
партии создали демократичес
кий блок - Демократический 
конгресс, призванный сыграть 
объединительную роль обще
ства. Лидером конгресса так
же был заочно избран Абуль
фаз Эльчибей, а в его отсутст
вие им руководил генсек “Му- 
савата” Иса Гамбар. От оппо
зиции в парламент с большим 
трудом удалось избрать пять 
представителей.

Н акануне во звращ ения  
Абульфаза Эльчибея в Баку 
спикер  парламента Муртуз 
А л е ске р о в  дал некото ры е  
разъяснения: никто не проти
вился и не противится возвра
щению экс-президента в Баку, 
он имел и имеет право жить 
там, где ему хочется, но ему 
придется ответить на некото
рые вопросы следственных ор
ганов о содеянном им в пери
од президентства и провоци
ровании гражданской войны. 
Как известно, Абульфаз Эльчи
бей, как и лидер “Мусавата” 
Иса Гамбар (экс-спикер пар
ламента), равно как и экс-пре
мьер-министр Панах Гусейнов 
фигурируют в уголовном деле, 
возбужденном по фактам во
оруженных столкновений, по
влекших человеческие жертвы, 
развале экономики и присвое
нии валютных средств в особо 
крупных размерах. Судя по 
всему, экс-президенту придет
ся держать ответ перед след
ствием, настаивающим на при
влечении его к уголовной от
ветственности.

Политический суд над быв
шим президентом Абульфазом 
Эльчибеем состоялся во вре
мя парламентских слушаний по 
фактам предательства нацио
нальных интересов лидерами 
Народного фронта, приведших 
государство к развалу, разба
зариванию народного добра, 
ослаблению оборонного по
тенциала и, как следствие, - 
оккупации азербайджанских 
территорий вооруженными си
лами Армении. Абульфаз Эль
чибей - политический труп - так 
гласят документы, принятые 
после слушаний парламентом. 
Оппозиция пытается реаними
ровать его, выставить Эльчит 
бея единым кандидатом от де
мократических сил на предсто
ящих президентских выборах в 
1998 году. После 1579 дней 
добровольного  заточения в 
селе Келеки миру вновь явил
ся Абульфаз Эльчибей - крик
ливое эхо беспросветного про
шлого. Это отнюдь не замет
ное событие в политической 
жизни Азербайджана, скорее 
всего, финал политической 
драмы, которая, по специфи
ке жанра, должна завершить
ся там, где начиналась.
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ЛЕВОН ТЕР-ПЕТРОСЯН: "КОМПРОМИСС... - 
ЭТО ВЫБОР МЕЖДУ ПЛОХИМ И ХУДШИМ'

П равительство

В статье Президента Армении, 
опубликованной на днях многими 
газетами республики, Левон Тер- 
Петросян отмечает, что, к сожале
нию, не смог добиться поставлен
ной цели - развернуть дискуссию 
вокруг самого сложного вопроса, 
стоящего перед армянским народом, - 
о возможных путях урегулирования 
конфликта в Нагорном Карабахе. 
Оппозиция не смогла выйти за рам
ки ругательств и искажений. “Дис
куссии не получилось, - пишет 
Левон Тер-Петросян, - но я и сегод
ня готов серьезно обсуждать любое «. 
достойное предложение. Согласен на 
публичную дискуссию на любом 
уровне” . “ Я настаиваю на том, что 
война должна быть исключена. Во
прос должен решаться исключитель
но путем мирных переговоров. Со
хранить статус-кво на длительное 
время невозможно - этого не позво
лят ни международные сообщества, 
ни экономические возможности 
Армении. Армении и Карабаху не
выгодна ситуация неурегулирован
ности вопроса, потому что это су
щественно препятствует экономи
ческому развитию Армении, а, сле
довательно, и Карабаха. Единствен
ный вариант решения вопроса - ком
промисс, что не означает победу 
одной стороны и поражение другой, 
но возможно согласие, достигнутое 
в состоянии насыщенности ко н 
фликта.

Отрицание компромисса, или 
максимализм - самый короткий путь 
к разрушению Карабаха и ухудше
нию ситуации в Армении. Речь идет 
не о сдаче или не сдаче Карабаха. 
Речь - о сохранении Карабаха ар
мянским. Три тысячи лет он был 
населен армянами, и еще три тыся
чи лет должен быть населен армя
нами. Путь, который я избрал, обес
печит эту перспективу и сохранит 
возможности для достижения нашей 
желанной цели.

Надо быть реалистами и пони
мать, что международное сообщест

во долго не потерпит ситуации, со
здавшейся вокруг Карабаха, так как 
это грозит сотрудничеству и безопас
ности в регионе, а также нефтяным 
интересам Запада. Рано или поздно 
сторонам будет навязана компромисс
ная программа урегулирования, ко
торая будет уже не правовым, а по
литическим решением вопроса. И 
сильными мира это будет представ
лено как образцовое проявление меж
дународного права.

Компромисс - это не выбор меж
ду хорошим и плохим, это выбор 
между плохим и худшим. То есть это 
- средство избежать худшего, чем сто
роны конфликта вынуждены будут 
воспользоваться” .

Президент Армении отмечает, что 
в выдвигаемых оппозицией аргумен
тах содержится ряд недоразумений, 
в том числе и утверждение о том, что 
Карабах выиграл в войне и потому 
нечего уступать. “ К  несчастью, Ка-
§абах выиграл не войну, а только 

итву. Войну выигрывают лишь в том 
случае, когда противник подчинился 
капитуляции. Смешивание битвы с 
войной многих привело к  беде” .

Левон Тер-Петросян выступает и 
против ошибочных, на его взгляд,

утверждений о том, что “якобы Ар
мения оказывает давление на руко
водство Карабаха. В связи с этим со 
всей ответственностью заявляю: Ар
мения только один-единственный раз 
оказала давление, и то в 1993 году, 
убеждая Карабах принять участие в 
переговорах Минской группы. Ни 
сегодня, ни завтра Армения не наме
рена оказывать давление на Нагор
ный Карабах. От имени Карабаха 
решения принимает только его ру
ководство, естественно, неся ответ
ственность не только перед населе
нием Карабаха, но и перед всем ар
мянским народом. Конечно, это не 
означает того, что Армения отказы
вается консультироваться с властями 
Карабаха...’

Оппозиция пытается создать впе
чатление, отмечает Левон Тер-Пет
росян, что со стороны сопредседате
лей (речь - о Минской группе ОБСЕ 
- Ред.) организовывается заговор про
тив Карабаха, к которому присоеди
нился и Президент Армении.

В качестве аргумента выдвигается 
обстоятельство секретности перего
ворного процесса. “ Понятно, что в 
секрете будет только процесс пере
говоров, - пишет Левон Тер-Петро
сян, - а после достижения согласия, 
но до подписания окончательного 
договора, естественно, что этот план 
урегулирования будет представлен на 
суд народов - как нашего, так и Ар- 
цаха, и Азербайджана” .

В заключение Президент Армении 
подчеркивает: “ Не будем заниматься 
самообманом, не будем питать иллю
зий - в вопросе независимости Кара
баха у нас нет союзников.”  “ Никто 
за нас не решит сложившуюся про
блему. Мы будем ее решать, и будем 
решать в пределах своих сил. Наш 
единственный союзник - отрицание 
авантюры” .

ПО СВОДКАМ 
ИНФОРМ АЦИОННЫХ 

АГЕНТСТВ

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР АРМЕНИИ 
ОЗНАКОМИЛ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 

РОССИЙСКИХ СМИ С ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
СИТУАЦИЕЙ В РЕСПУБЛИКЕ

СНАРК. Премьер-министр 
А рм ении  Р оберт Кочарян 
встретился с руководителями 
ряда российских средств мас
совой информации.

В ходе встречи армянский 
премьер ознакомил журналис
тов с экономической ситуацией 
в республике. Он, в частности, 
отметил, что усилия правитель
ства на нынешнем этапе направ
лены на активизацию промыш
ленного производства. Эту цель 
преследуют налоговые рефор
мы, которые, по словам Коча
ряна, позволят Армении войти 
в 1998 год с новым налоговым 
полем, что должно значительно 
сократить налоговые ставки при 
одновременном расширении 
базы налогообложения, а также 
упростить механизмы налогооб
ложения. На развитие предпри

нимательства и поощ рение 
местного производства наце
лены новая концепция прива
тизации и инвестиционная по
литика. Увеличились поступле
ния в бюджет, активизирова
лись малый и средний бизнес, 
возрос интерес зарубежных 
инвесторов к Армении.

Роберт Кочарян отметил 
также, что наряду со стабили
зацией экономики на первый 
план рышла необходимость 
серьезных изменений в обра
зе действий правительства. 
Если раньше они сводились к 
решению оперативных задач, 
то сейчас, в первую очередь, 
требуются разработка пр о 
грамм развития и создание 
нормативного поля для полно
ценного ф ункционирования 
законов.

ПРЕЗИДЕНТ И РАНА ПРИНЯЛ 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННУЮ  ДЕЛЕГАЦИЮ  АРМЕНИИ

СНАРК. Президент Исламской Республики 
Иран Мохаммад Хатами принял 2 ноября нахо
дящуюся в эти дни с официальным визитом в 
Тегеране правительственную делегацию Арме
нии, возглавляемую руководителем аппарата 
правительства РА, министром по оперативным 
вопросам Шагеном Караманукяном.

Как сообщили агентству СНАРК в пресс-служ
бе правительства РА, г-н Караманукян передал 
главе Ирана послание Президента Армении 
Левона Тер-Петросяна. Затем участники встречи 
обсудили широкий круг вопросов, связанных с

перспективами развития армяно-иранских от
ношений в различных сферах и обменялись 
мнениями по региональным проблемам. В част
ности подчеркивалась необходимость установ
ления мира и стабильности в регионе, что, по 
мнению обеих сторон, стало бы стимулом для 
регионального экономического сотрудничест
ва и интеграции.

В тот же день Шаген Караманукян встретил
ся с министром нефти ИРИ Бижаном Зангене и 
министром экономики и финансов Хусейном 
Намази.

ЗАВЕРШИЛСЯ ВИЗИТ ЗАМЕСТИТЕЛЯ МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ АРМЕНИИ В США

СНАРК. Заместитель министра 
иностранных дел РА Армен Байбур- 
дян на днях посетил Вашингтон, 
где провел встречи с  представи
телями Госдепартамента и Совета 
Национальной безопасности США. 
В рамках визита Армен Байбурдян 
встретился с директором Бюро по 
делам России, Украины и Евразии 
Майклом Матерой, с  которым были 
обсуждены отношения нынешнего 
этапа двусторонних армяно-аме
риканских связей, а также вопро
сы, связанные с  предстоящим ви
зитом в Армению представителей 
Госдепартамента и Совета Нацио
нальной безопасности США, ролью

Армении в деле безопасности в ре
гионе.

Байбурдян встретился в Ва
шингтоне с  вице-координатором 
Г осдепартамента по делам новых 
независим ы х стран В икторией  
Ньюланд, директором Бюро Г осде
партамента по фелам Кавказа и 
Центральной Азии Стивом Янгом, 
с вице-координатором по вопро
сам помощи США новым незави
симым странам Уильямом Тейло
ром. В ходе встреч были обсужде
ны вопросы, связанные с двусто
ронними отношениями, экономи
ческими реформами в Армении, 
процессы мирного урегулирования

Карабахского конфликта, а также 
особенности и приоритеты общ е
го пакета американской помощи 
Армении на 1998 год.

Заместитель главы МИДа выра
зил благодарность администрации 
США за ту постоянную помощь, ко
торую оказали американские влас
ти в первые шесть лет независи
мости Армении.

В ходе своего визита в Вашинг
тон замминистра МИД РА имел 
также ряд встреч с  представите
лями Армянской ассамблеи Аме
рики , А рм янской национальной 
комиссии, другими деятелями ар
мянской общины США.

АНАТОЛИЯ АПАМИШИНА ПРИНЯЛИ ПРЕЗИДЕНТ 
И ПРЕМЬЕР-МИНИСТР АРМЕНИИ

СНАРК. Президент Армении Левон Тер-Петросян принял министра Российской Федерации
по вопросам сотрудничества со странами СНГ Анатолия Адамишинс ~
вопросы двустороннего и многостороннего - в рамках СНГ - сотруд ......... ..................................

^а м и ш и н а  принял также премьер-министр РА Роберт Кочарян. Глава прави-

' « « л и  ' 1 Л Л  IVI г 11 I г I х_/ I I П о к и г !

натолия Адамишина. В ходе встречи обсуждены 
*ничества Армении и России.

т _ _ .  *  - ..............................   г - ........... ....................... * "■ ' . . » ~ Я , И . К - И т п п и | | ;  г г л  РобврТ КОЧЭрЯН. ГЛЭВЭ ПрЭВИ-
« Армении ознакомил российского министра с программами экономического развития 

республики, мерами, предпринятыми в целях совершенствования налоговой политики, созда
ния благоприятной инвестиционной атмосферы.

Участники встречи подчеркнули необходимость оказания помощи деловым кругам в поисках 
партнеров, придав большое значение восстановлению экономических связей между двумя го 
сударствами.

Внастности.были рассмотрены вопросы создания совместных армяно-российских предпри
ятии. Роберт Кочарян отметил важность участия российского капитала в приватизационном 

^ процессе в Армении.__________________

11 МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ,
6 БАНКОВ И 7 ЛЕТ

САКИНФОРМ. В Министерстве финансов и экономики Арме
нии между Правительством Республики Армения в лице мини
стра Армена Дарбиняна и шестью довольно известными банками 
в лице их руководителей подписано соглашение, которому при
дается ̂ большое значение. Согласно этому соглашению, Все
мирный банк предоставит Правительству Армении кредит в 
размере 11 миллионов долларов США.

Как отметил А.Дарбинян, это первый случай, когда средства 
Всемирного банка прямо направляются на развитие бизнеса, 
поскольку производство предоставит эти средства шести 
банкам, которые затем через них будут направлены предпри
ятиям республики в целях реализации их программ развития.

Кредит выделен Правительству Армении на самых льготных 
условиях: сроком на 35 лет, под 0,75 процента годовых. Банки 
же получат эти средства уже под более высокий процент. В 
частности, для нужд производства кредиты, скорее всего, бу
дут выдаваться под годовые 12-14 процентов, которые тем не 
менее будут значительно ниже существующих в Армении про
центных ставок. Предприятия смогут получить эти кредиты сро
ком на 7, а в ряде случаев и на 10 лет.

Горячая точка

ПРЕДЛОЖЕНИЯ СОПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ  
МИНСКОЙ ГРУППЫ ОБСЕ ПО 

УРЕГУЛИРОВАНИЮ НАГОРНО
КАРАБАХСКОГО КОНФЛИКТА ПРИНЯТЫ  

АРМЕНИЕЙ ЛИШЬ ЗА ОСНОВУ 
ПЕРЕГОВОРНОГО ПРОЦЕССА, ЗАЯВИЛ 

ГЛАВНЫЙ ДИППОМАТ АРМЕНИИ
СНАРК. Предложения с о 

председателей Минской группы 
ОБСЕ по урегулированию нагор-

Армения не подпишет какого- 
либо документа, который не бу-

но-карабахского конфликта при
няты Арменией лишь за основу 
переговоров. Никаких офици
альных документов на сей счет 
не заключено, заявил на пресс- 
конференции в Ереване мини
стр иностранных дел Армении 
Александр Арзуманян.

По его словам, эти предложе
ния предполагается обсудить в 
ходе переговорного процесса. 
Однако, как подчеркнул министр,

дет приемлем для Нагорного 
Карабаха. В этой связи глава 
внешнеполитического ведомст
ва Армении отметил, что если 
на предстоящ ей встрече в 
Страсбурге министров ино
странных дел в рамках ОБСЕ 
будет предложен для принятия 
документ, не согласованный в 
ходе переговорного процесса с 
Арменией и Нагорным Караба
хом, то Ереван воспользуется 
своим правом вето.

Я Р И Е Н И 71 И  Н Я Г О Р Н Ы Й  
Н Я Р П Б П Н  П О П У Ч П Т  П Р 71МЫ Ю  

П О М О Ш Ь  П Р П В И Т Е П Ь С Т В П  
С Ш П  В  Р П З М Е Р Е  1 О О  

М И Л Л И О Н О В О О П П Я Р О В
СНАРК. Армения и Нагорный Карабах получат прямую по

мощь США в размере 100 миллионов долларов. Об этом за 
явил журналистам на пресс-конференции в Ереване министр 
иностранных дел Армении Александр Арзуманян.

По его словам, это решение было принято в ходе обсужде
ния бюджета в Конгрессе и Сенате США. При этом Арзуманян 
отметил, что Армении будет предоставлена помощь в размере 
87,5, а Нагорному Карабаху - 12,5 миллиона долларов. Глава 
внешнеполитического ведомства Армении подчеркнул, что та
кая помощь Нагорному Карабаху со стороны США предостав
ляется впервые.

Арзуманян также сообщил, что известная поправка 907 к Акту 
о поддержке свободы, запрещающая предоставление прави
тельственной помощи США Азербайджану, не была снята.
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ВЫСТРЕЛЫ В НАПРАВЛЕНИИ ЗАСТАВЫ АРТАШАТСКОГО 
ПОГРАНОТРЯДА АРМЕНИИ ПРОИЗВЕДЕНЫ С ТЕРРИТОРИИ ТУРЦИИ

™ :А Й М -Р Ь Ю С  Четыре неприцельные очереди трассирующими пулями 
из пулемета были произведены 3 ноября в направлении 14-й заставы Арта- 
шатского погранотряда Армении из района дислокации турецкого потан- 
г оста Торон, сообщили в пресс-службе Кавказского особого погранотряда
Ш Т а о  К О Т О  П О  Г П  п я г п п п а г а э т ™  п    м / ________  г г  '

№Ц1| Ф аниЦы Армении. В октябре с территории Турции были произве
дены два обстрела пограничников. Едва не потерпел катастрофу совершав

ш и й  санитарный рейс вертолет М И -8, принадлежащий пограничной группи- 
Р ° ™  1РУЗИ> Человеческих жертв удалось избежать благодаря мастерству 
п ^ т ^  НИЮ экипажа. Еще один обстрел пограничников округа был 

с турецкой стороны на участке расположенной в Армении 14-й 
погРангРУшшРовки "Армения". Обстрел велся из автоматического 

п й ^ ^ . ’г,ЖерТВ Среди п° Ф аничников нет. Командование округа расценило 
" Е ^ ДеННЫе °  Т̂ РРИТ0РИИ Турции обстрелы пофаничников как провока- 
цию с целью дестабилизации обстановки в Кавказском регионе.

Р О С С И Й С К И Е  П О Г Р А Н И Ч Н И К И  П Р Е С Е К Л И  П О П Ы ТКУ  КО Н Т РА Б А Н Д Н О Г О  
В Ы В О З Я  И З  Д Р И Е И И И  К Р У П Н О Й  П А Р Т И И  А Л Ю М И Н И Я

СНАРК. Попытка контрабанд
ного вывоза из Армении крупной 
партии алюминия - 4950 кг - была
пресечена 2 ноября российскими 
пограничниками войсковой груп
пы “Армения” Кавказского особо
го погранокруга ФПС РФ на про
пускном пункте Карчевань на гра
нице Армении и Ирана. Об этом 
агентству СНАРК сообщил сегод

н я  помощ ник командующего ВГ

“Арм ения” подполковник Павел 
Кокорев. Вывезти контрабандный 
груз на машине марки КрАЗ пытал
ся гражданин Армении Гукасян К. 
Контрабанда была задержана по
граничниками на выезде машины из 
Армении в Иран, то есть уже после 
прохождения ею таможенного кон
троля. Задержанный груз передан 
таможенной службе Республики Ар
мения.

^      ^
“ Д А Ш Н А К Ц 7 Т Ю Н ”  Н А М Е Р Е Н  П Р О Д О Л Ж А Т Ь  К О Н Т А К Т Ы  С В Л А С Т Я М И  
А Р М Е Н И И  С Ц Е Л Ь Ю  В О ЗО Б Н О В Л Е Н И Я  О Ф И Ц И А Л Ь Н О Й  Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И  

П А Р Т И И  Н А  РО Д И Н Е
СНАРК. Армянская революционная федерация "Дашнакцутюн”  (АРФД) 

намерена продолжать контакты с властями Армении с целью возобновле- 
™ 1 ° Т ИЦ” альнои Легальности партии на родине. Об этом заявил журна
листам на пресс-конференции член бюро запрещенной ныне в Армении 
этой влиятельной оппозиционной партии Або Погикян.

сказал, ЧТО “Дашнакцутюн”  через свои партийные струк
туры за рубежом налаживает контакты с внешнеполитическим ведомством 

еНН0 п°  части Урегулирования нагорно-карабахского кон
фликта. Вместе с тем Погикян подчеркнул, что АРФД остается партией 
оппозиционно настроенной по отношению к властям Армении.

Отметим, что недавно власти Армении возвратили партии “ Дашнакцу
тюн часть ранее конфискованного у нее имущества, а также офисы АРФД 
закрытые в связи с приостановлением деятельности этой партии в соотвст- 

\ггвии  с указом Президента Армении от 28 декабря 1994 года.

АРМЕНИИ НУЖЕН ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ПЛАН РАЗВИТИЯ

СНАРК. “  Очень часто при при
нятии какого-либо внешнеполитичес
кого решения мы вынуждены помни
ть об особенностях нашего геофафи- 
ческого положения” -, подчеркнул в 
своем выступлении перед студентами 
Ереванского института народного хо
зяйства первый заместитель министра 
иностранных дел РА Вардан Осканян.

Касаясь аспектов влияния эконо
мики на внешнюю политику Армении, 
Вардан Осканян придал этому факту 
первостепенное значение. Сегодня на 
каждого жителя республики в год при
ходится около 300 долл
Европе эта 
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I долларов СШ А (в
цифра равна минимум 

долларам С Ш А). Это настоль-
ко мало для поддержания нормально
го социального уровня, что даже если 
повысить его в два раза (что пока тоже 
весьма проблематично), то это суще
ственно не отразится на повышении 
жизненного уровня населения страны. 
Достичь же европейского уровня толь
ко за счет внутреннего рынка Арме
нии попросту не по силам, констати
ровал замминистра иностранных дел.

Единственный выход - широкое 
привлечение иностранных инвести
ций. По мнению Вардана Осканяна, 
с их помощью можно будет на пер
вом этапе обслуживмь регион, а за
тем выйти и на мировые рынки.

Но сегодняшняя политическая си
туация на рынке, а также законодатель
ная база, в частности - таможенные и 
налоговый кодексы, не позволяют при
влечь потенциальных инвесторов.

Поэтому, считает Осканян, необхо
димо создать долговременную эконо
мическую программу, контролируемую 
государством. И если сейчас, в пере
ходный период, этого не сделать, то, 
на его взгляд, в дальнейшем исправить 
положение будет очень трудно. Он 
напомнил в этой связи, что внешний 
долг Армении, который придется от
давать будущим поколениям, составляет 
800-900 млн. долларов СШ А.

Касаясь некоторых различий в 
решении карабахского вопроса со 
стороны руководства Армении и Ка
рабаха, Осканян сказал: “ Если наша 
цель одна, а методы решения разные, то 

хяневижу в этом проблемы” . ,

'V МЕНЯ ДВЕ РОДИНЫ - АРМЕНИЯ И ГРУЗИЯ, 
ГОВОРИТ ПРЕЗИ ДЕНТ СОЮЗА ГРУЗИНСКОЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ОБЩИНЫ 

АРМ ЕНИИ “ ИВЕРИЯ”  ТИ Н А ТИ Н  АСАТИАНИ
Ее все знают. И в Армении, и в 

Грузии. Имя известной ученой, 
долгие годы занимающейся пробле
мами теоретической, эксперимен
тальной ядерной физики, достойной 
представительницы светлой плея
ды крупнейших ученых-физиков, уче
ницы и коллеги братьев Амирхано
вых, Иоффе, Курчатова, Капицы 
академика Национальной Академии 
наук Армении Тинатин Левановны 
Асатиани уже несколько десятиле
тий на слуху у многих.

Досье “СГ*’: Родилась в Тбили
си, в семье профессора Государ
ст венного университета Левана  
Асатиани. После окончания Тби
лисского университета ее направ
ляю т  на учебу в аспирантуру в 
Ленинград, но война “скорректи
ровала планы на будущее. Она 
оказалась на Арагаце, в Армении. 
Здесь и познакомилась с будущим  
спутником жизни Аршалуйсом Да- 
даяном, физиком, родом из Баку.

В Институте Капицы защищает 
диссертацию. Стала доктором наук, 
лауреат Ленинской премии, автор 
250 научных трудов. Имеет двух до
черей: Нина, кандидат физических 
наук, Марина - доцент, биохимик, 
работает в Стокгольме.

В феврале 1997 года Министерст- 
юстиции Республики Армения за

регистрировало фузинскую благотво
рительную общину в Армении “ Иве- 
рия” , президентом которой единоглас
но избрана Тинатин Асатиани.

- Тинатин Левановна, расскажи
те о ваш ей организации. Что дела
ет, чем занимается “ Иверия” ?

- Армения не так многонацио
нальна, как Грузия, но это и не мо
ноэтническая страна, как стараются 
показать некоторые. Четыре процен
та населения - представители наци
ональных меньшинств: русские, кур- 
ды-езиды, ассирийцы, украинцы, фу- 
зины... В Армении несколько тысяч 
грузин, в Ереване - несколько сот. 
Вот и мы решили создать свою об
щину. В настоящее время нас около 
100 - в Ереване, 25 - в Ванадзоре, 
уже начинаем создание организации 
в Гюмри и других городах и райо
нах. Ереванская община в основном 

объединяет представителей интелли-

проблемы?
Ника
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генции - педагогов, музыкантов, ар
тистов. Много женщин, пенсионеров, 
часто собираемся, обсуждаем наши 
проблемы, отмечаем праздники, тор
жества, организовываем концерты, 
оказываем помощ ь инвалидам, 
одиноким, больным, старикам. Ста
раемся сохранить свой родной язык, 
культуру, национальные традиции, 
учим детей фузинскому языку, исто
рии, искусству. Во всем этом наша 
цель - содействие укреплению отно
шений наших двух государств, совер
шенствование их деловых связей. 
Кстати, в Ереване есть у нас своя “ фу- 
зинская”  школа, где 500 армянских 
детей изучают фузинский язык, ис
торию Гррии. Эго школа N 89 имени 
Даниэла Варужана. Решение об этом 

1 принято мэриями городов Еревана и 
Тбилиси в мае этого года. Директор 
школы Офелия Мирозян очень се
рьезно взялась за дело. Она думает 
также открыть кабинет фузинского 
языка и истории, хочет приобрести 
художественную литературу фузин- 
ских авторов на грузинском языке. 
Думаю, что мэрия Тбилиси, Минис
терство образования могут помочь 
школе в скором будущем оборудова
ть кабинет, послать книги для школь
ной библиотеки. Знаете, что сказала 
директор школы? “ Почему в Тбили
си должны работать 8 армянских 
школ, а в Ереване - ни одной фузин- 
ской. Ведь мы братья?”  Вот так...

- Тинатин Левановна, как  отно
сятся в Армении к национальным 
меньшинствам? Имеются ли серьез

ные
Никаких серьезных проблем! 

Армяне всегда относились ко всем 
как к родным, всячески помогали, 
поддерживали. Все мы живем в мире 
и согласии. Моя долгая жизнь в Ар
мении - тому подтверждение. Я себя 

. всегда считала человеком, имевшим 
две родины, - Армению и Грузию, чьи 
история, традиции, культура перепле
тены самой судьбой и верой. Таким 
будет настоящее и будущее фузин и 
армян.

- Вы себя считаете счастливым 
человеком?

- Безусловно! Я счастлива пото
му, что в свое время правильно вы
брала специальность и спутника 
жизни. Счастлива моим солнечным 
Ереваном, моим и друзьями и 
коллегами, моими детьми и внуками, 
моей тетей, которой 101 год и кото
рая еще играет на фортепиано, она 
живет в Тбилиси, сестрами, всеми 
родными и близкими. Каждая улица, 
дом в моих любимых городах близки 
сердцу. С 1987 года являюсь почет
ным фажданином родного Тбилиси. 
Бесконечно радуюсь каждой встрече 
с ним, ведь здесь прошли мое детст
во, юность, молодость...

- К ал батон о Тина, чем мы можем 
помочь “ Иверии” ?

- Если на родине вдруг кто-то ре
шит помочь фузинскому хору наци
ональными костюмами - не откажусь. 
Если поступит более существенная 
помощь нашим нуждающимся - пен
сионерам, инвалидам, одиноким - 
будет очень кстати. Только, пожа
луйста, пусть поскорее вышлют в 
Ереван фузинские учебники для де
тей, художественную литературу для 
библиотеки. А то неудобно - дети 
изучают алфавит по тетрадям...

- Б ольш ое сп асиб о , Т ин ати н  
Левановна, за беседу.

- Благодарю и я. Мои искренние 
пожелания счастья и радости всем 
соотечественникам. Терпенья им, со
зидательного труда в строительстве 
новой Грузии. Только труд сделает 
Грузию мощной, единой, цветущей...

Геворк СНХЧЯН
Референт отдела межнациональных 
отношений Госканцслярии Грузни 

___________________________ - для “ С Г у

Сотрудничество

В ЕРЕВАНЕ НАЧАЛ РАБОТУ АРМЯНО
РОССИЙСКИЙ БИЗНЕС-ФОРУМ

СНАРК. В Ереване начал работу бизнес-форум союзов про
мышленников и предпринимателей Армении и России. В нем 
принимают участие президент РСПП Аркадий Вольский, пресс- 
секретарь Российского союза промышленников и предприни
мателей (РСПП) Владимир Михальченко, председатель СППА 
Арам Варданян, представители таких мощных компаний, как 
Инкомбанк, Росуголь, Росвооружение, Нефтехимпром и т.д.

В работе бизнес-форума участвуют также представители 
деловых кругов Украины, Грузии, Литвы и Белоруссии.

Накануне, как уже сообщалось, в рамках форума гости посе
тили выставку армянских промышленных товаров и технологий 
в комплексе ‘Армэкспо” .

После торжественного открытия форума были оглашены при
ветствия премьер-министров РА и РФ, прозвучали доклады 
президентов СППА и РСПП, выступления председателя Между
народного Конгресса промышленников и предпринимателей, 
министров иностранных дел, промышленности и торговли, фи
нансов и экономики Армении.

Бизнес-форум продолжает свою работу. В программе визи
та иностранных бизнесменов - посещение ряда промышленных 
объектов республики, таких, как ГП “ Марс” , Ереванский коньяч
ный завод и т.д.

ДВУХДНЕВНОЕ СОВЕЩАНИЕ УЧАСТНИКОВ СОГЛАШЕНИЯ О 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ АГРОПРОМЫШЛЕННЫХ БАНКОВ СТРАН СНГ И 

ЧЛЕНОВ МЕЖГОСУДАРСТВЕННОЙ АССОЦИАЦИИ 
АГРОПРОМЫШЛЕННЫХ БАНКОВ ЗАВЕРШИЛО СВОЮ РАБОТУ

СНАРК. В Ереване заверши- ное требование - обязательное
ло свою работу очередное шее 
тое совещание участников Со
глашения о сотрудничестве аг
ропромышленных банков стран 
СНГ и членов Межгосударст
венной ассоциации агропро
мышленных банков (МААБ). В 
нем приняли участие предста
вители Р о сси и , Б еларуси , 
Казахстана, Молдовы, Таджики
стана и Грузии.

В ходе совещания зампред
седателя Совета “Агробанка” 
Арзик Суварян вкратце пред
ставил его участникам нынеш
нюю картину банковской систе
мы Армении. При этом он при
вел некоторые данные, свиде
тельствующие о динамике ее 
развития. Суварян, в частнос
ти, отметил, что на сегодня 43% 
от о б щ е го  капитал а  30 
комбанков республики принад
лежат иностранным инвесто
рам. По его словам, благодаря 
жесткой политике, проводимой 
Центробанком Армении, д о 
стигнут общий 35-процентный 
и текущий 130-процентный уро
вень ликвидности. В этом боль
шую роль сыграло и то обстоя
тельство, что в последние годы 
в республике в основном уда
лось сформировать законода
тельную базу банковской дея
тельности. Так, за это время 
приняты законы о ЦБ, о банках, 
их деятельности, сохранении ее 
конфиденциальности, а также о 
банкротстве банков, которые 
ф акти че ски  полностью  
обновили правовую базу бан
ковской системы, приблизив ее 
к международным стандартам, 
что и привлекает интерес за-

Э/бежных инвесторов и банкиров, 
овольно заманчивыми для 

последних могут стать такие 
условия, как снятие каких-либо 
ограничений по движению и 
размерам капиталов относи
тельно валютных операций и 
НДС с банковских операций, а 
также наличие значительных 
льгот, предназначенных для 
нерезидентов, которым предъ
является лишь одно единствен-

резервирование в ЦБ.
Коснувшись состояния дел 

в “Агробанке” , Суварян сооб
щил, что объем инвестиций 
банка составляет около 2 млн. 
долларов США, за счет чего 
увеличен общий доход. Он так
же отметил, что в рамках со
глашения с ВБ о предоставле
нии Армении долгосрочного 
кредита в 11 млн. долларов на 
развитие предприятий, “Агро
банку” выдан кредит в один 
миллион долларов США.

По просьбе председателя 
Совета МААБ Юрия Трушина 
Суварян дал оценку результа
там проведенной в республи
ке земельной реформы. Как 
известно, Армения первой из 
стран СНГ осуществила преоб
разования на селе. Итоги ре
форм в аграрном секторе Су
варян в целом расценил поло
жительно. Однако он также 
указал на некоторые серьез
ные препятствия, мешающие 
развитию сельского хозяйства, 
в частности, на отсутствие дол
госрочных и недорогих креди
тов, без которых решающий 
сдвиг в этой сфере невозмо
жен. В этой связи, как отметил 
Суварян, кредит ВБ предостав
ляет некоторую возможность 
для положительных перемен. В 
целом инвестирование сель
ского хозяйства - дело беспро
игры ш ное, особенно в кон 
тексте тех либеральных усло
вий, которые предоставляет 
иностранным инвесторам бан
ковское законодательство Ар
мении, сказал Суварян.

Банкиров из стран СНГ так
же интересовали вопросы, 
связанные с использованием 
земли как объекта залога. На 
сей счет Суварян сообщил, что 
в настоящее время прорабаты
ваются варианты использова
ния земли в качестве залога 
для кредитов. По его словам, 
основополагающие законода
тельные “опоры” для развития 
новой формы собственности в 
Армении уже заложены.

ЕРЕВАН И ПАРИЖ: А0Г0В0Р МЕЖАУ ВУЗАМИ
СНАРК. Возможность получить диплом, соответствующий 

международным стандартам учебного заведения Франции, 
впредь имеют студенты Ереванского института иностранных 
языков имени Брюсова, обучающиеся на новосозданном отде
лении французский язык и международная торговля. Реализа
ция подобной программы стала возможной благодаря подпи
санному в институте договору о сотрудничестве с французским 
университетом Париж-12.

Это учебное заведение Франции имеет гуманитарное направ
ление, однако в его стенах студенты изучают также экономику 
юриспруденцию и другие науки.

На новом факультете ереванского вуза обучаются 15 сту
дентов. Многие преподаватели отделения в разное время ста
жировались во Франции.

При подписании договора присутствовал посол Франции в 
\Армении Мишель Легра.
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СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ

В ЧЕЧНЕ СОЗДАНА КОМИССИЯ ПО КОНТРОЛЮ 
ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ПРАВ ЧЕЧЕНЦЕВ НА 

ТЕРРИТОРИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
РИА “ Новости” . В Чечне со

здана комиссия по контролю за со
блюдением прав лиц чеченской на
циональности на территории Рос
сийской Федерации. Об этом в ин
тервью корреспонденту РИА “ Но
вости”  сообщил прибы вш ий в 
Москву представитель президента 
Чечни по специальным поручени
ям Руслан Кутаев. По его словам, 
в функции комиссии будет входи
ть “ контроль и анализ каждого 
случая противозаконных притесне
ний лиц чеченской национальнос
ти” .

Руслан Кутаев прибыл в воскре
сенье в Москву, чтобы передать ру
ководству и силовым структурам 
РФ письменный протест официапь- 
ного Грозного по поводу “ проти
возаконного притеснения лиц че
ченской национальности на терри
тории Российской Федерации’ . Он 
отметил, что на сегодняшний день 
в руководстве Чечни имеются дан
ные о 70 подобных случаях. В те
чение недели Кутаев планирует 
провести встречи в Совете безопас

ности, Генпрокуратуре и М ВД РФ.
Толчком к созданию в Чечне ко

миссии, по его словам, послужило 
якобы незаконное задержание в Са
марской области 30 октября чечен
ского представителя в этом регио
не Саид-Хасана Центроева. Этот 
случай обсуждался на уровне руко
водства Чечни, сообщил Кутаев, 
после чего последовало заявление 
парламента республики и исполня
ющего обязанности президента Чеч
ни Вахи Арсанова.

Вместе с тем руководство М ВД 
категорически опровергло подобные 
обвинения. Заместитель министра 
внутренних дел России Павел Мас
лов назвал “ вымыслом, не имеющим 
ничего общего с действительностью- 
” , заявление председателя парламен
та Чечни Руслана Алихаджиева, ут
верждавшего, что в России “ начата 
реализация плана массового пресле
дования чеченцев” . Заявление Али
хаджиева Маслов связал с возмож
ным арестом на территории России 
какого-то криминального авторите
та, “ который был тесно связан с че

ченским руководством или занимал
ся финансированием каких-либо его 
программ” .

В свою очередь, федеральные 
структуры в немалой степени оза
бочены нарушениями прав граждан 
- и не только русских - на террито
рии Чечни. В аппарате постоянно
го представителя правительства РФ 
в Чечне корреспонденту РИА “ Но
вости”  напомнили, что этот вопрос 
постоянно поднимается на заседа
ниях переговорной комиссии. Как 
сообщили нашему корреспонденту, 
федеральные органы власти “ бук
вально завалены” письмами прожи
ваю щ их в Ч ечне граж дан  с 
жалобами на разного рода притес
нения и произвол - от невыплаты 
пенсий до противозаконного высе
ления из собственных квартир. По
ток беженцев из Чечни увеличива
ется, и, по неофициальным данны- 
м, в настоящее время там осталось 
всего 12 тысяч русских. Есть сведе
ния и о том, что в последние три 
месяца из республики стаю  выез
жать все больше чеченцев.

“СМЕШНЫМ ПРЕЦЕДЕНТОМ” НАЗВАЛ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИССИИ ПО ПРАВАМ 
ЧЕЛОВЕКА ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ РФ ВЛАДИМИР КАРТАШКИН СОЗДАНИЕ В 

ЧЕЧНЕ КОМИССИИ ПО СОБЛЮДЕНИЮ ПРАВ ЧЕЧЕНЦЕВ В РОССИИ
РИА “Новости” . “Смешным прецедентом” назвал создание в Чечне комиссии по контролю 

за соблюдением прав лиц чеченской национальности на территории Российской Федерации 
председатель комиссии по правам человека при Президенте России Владимир Карташкин. “ По
добные комиссии не соответствуют Конституции России и ее законодательству” , - сказал он. 
Карташкин подчеркнул, что “сам факт создания чеченской комиссии есть еще одно притязание 
Чечни стать независимым и самостоятельным государством” .

“Получается, как в поговорке: “ На воре шапка горит” . В самой Чечне сегодня осталось лишь 
10 проц. тех русских, кто жил в республике” , - добавил Карташкин. По его мнению, в средствах 
массовой информации было достаточно фактов притеснений русских в Чечне и тех преследовав 
ний и издевательств, которым они подвергались в республике. “На этом фоне создание некоей 
комиссии по соблюдению прав чеченцев в России выглядит более чем странно”, - подчеркнул 
председатель комиссии по правам человека при Президенте Российской Федерации.

СОВМЕСТНАЯ РОССИЙСКО-ЧЕЧЕНСКАЯ 
ГРУППА ПО ПРОВЕРКЕ ФАКТОВ ПРИТЕСНЕНИЯ 

ЧЕЧЕНЦЕВ ВЫЕЗЖАЕТ В САМАРУ
РИА “Новости” . Совмест

ная российско-чеченская груп
па по проверке фактов при
теснения чеченцев на террито
рии РФ выезжает в Самару, по 
предварительным данным, 6 
ноября с.г. Об этом коррес
понденту РИА “ Новости” сооб
щил представитель президен
та Чечни по специальным по
ручениям Руслан Кутаев.

Р еш ение  о со зд а н и и  
подобной группы было приня
то 3 ноября на встрече секре
таря Совета безопасности РФ 
Ивана Рыбкина с Кутаевым. 
Поводом к этому послужило 
обращение руководства Чечни

в адрес Совета безопасности 
РФ о притеснениях лиц чечен
ской национальности в россий
ских регионах. По данным офи
циального Г розного, за послед
ние несколько месяцев было 
зарегистрировано более 70 по
добных случаев. Последний - 
якобы  им евш ее м есто  
незаконное задержание пред^ 
ставителя Ичкерии в Самарской 
области Саид-Хасана Центрое
ва. В совместную группу вошли 
представители правительства и 
Совета безопасности РФ и Чеч
ни.

Это уже третья по счету со
вместная российско-чеченская

структура. Первой стала со 
зданная в июне 1997 года со
вместная комиссия по выработ
ке полномасштабного догово
ра между Москвой и Грозным. 
Второй - совместная комиссия 
по розыску пропавших без вес
ти и насильственно удержива
емых лиц как на территории 
Чечни, так и на территории Рос
сийской Федерации. Как сооб
щил корреспонденту РИА “ Но
вости” сопредседатель этой ко
миссии с чеченской стороны 
глава МВД Казбек Махашев, 
совместная комиссия по розыс
ку на сегодняшний день “ прак
тически не работает” .

В МОСКВУ ПРИБЫЛИ
л

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ТАМОЖНИ ЧЕЧНИ
РИА “Новости”. Делегация представителей таможенного де

партамента Чечни прибыла в Москву. Ее возглавляет замести
тель главы таможенного департамента Джамбулат Самхадов.

Цель приезда чеченских таможенников - обсудить весь ком
плекс вопросов, связанный с организацией таможенно-погра
ничного контроля на чечено-российской границе. Среди пер
воочередных вопросов - определение статуса аэропорта в Г роз
ном. Чеченская сторона настаивает на придании ему статуса 
международного и ограничении участия российских таможен
ников в контроле над работой аэропорта. Российская же сто- ̂  
рона заявляет, что намерена сохранить за собой право осу
ществлять погранично-таможенный контроль на территории 
Чечни в полном объеме.

Таможенный договор между Москвой и Грозным был подпи
сан в июле этого года, однако заранее было оговорено, что 
наиболее спорные вопросы - статуса Грозненского аэропорта, 
а также схемы таможенного контроля и таможенного оформле
ния на границах Чечни будут определены отдельными докумен
тами.

ЧЕЧЕНСКИЕ СПЕЦСЛУЖБЫ ОПРОВЕРГАЮТ 
ВЕРСИЮ О ПРИЧАСТНОСТИ ЧЕЧЕНЦЕВ К 
ОГРАБЛЕНИЮ АВТОБУСА В ДАГЕСТАНЕ

РИА “Новости” . Чеченские
спецслужбы, после проведен
ного расследования, заявили о 
Непричастности чеченцев к о г
раблению автобуса на террито
рии Дагестана.

Как сообщил корреспонден
ту РИА “ Новости” первый за^ 
меститель главы национальной 
службы безопасности Чечни 
Лечи Хултыгов, в представлен
ном в понедельник руководст
ву республики докладе чечен
ских спецслужб отмечается, что 
версия о причастности чечен- 
,ев к ограблению этого авто- 
уса “полностью исключается” .

Автобус с “челноками” , сле
довавший по маршруту Москва-

Махачкала, был ограблен в 4 
утра 1 ноября вблизи райцент
ра Кизляр. Согласно сообще
ниям некоторых средств мас
совой информации, вывод о 
причастности к инциденту че
ченцев был сделан на основа
нии “характерного акцента*, 
который присутствовал в раз
говоре 12-ти человек в камуф
ляжной форме, ограбивш их 
автобус. В МВД Дагестана 
корреспонденту РИА “Новости” 
сообщили, что причастность к 
инциденту чеченцев рассмат
ривается в ходе следственных 
мероприятий лишь “ как одна из 
версий, основанная на показа
ниях свидетелей” .

ГОСДУМА ПОРУЧИЛА КОМИТЕТУ ПО 
БЕЗОПАСНОСТИ РАЗОБРАТЬСЯ С 

ФАКТАМИ ПЕРЕДВИЖЕНИЯ ПО 
ТЕРРИТОРИИ РОССИИ БАСАЕВА

РИА “Новости” . По предложению независимого депутата 
Госдумы Дмитрия Рогозина, нижняя палата поручила думско
му комитету по безопасности проверить “факты передвижения по 
территории Российской Федерации” и.о. премьера Чечни Ша
миля Басаева и на основании данной проверки подготови
ть соответствующее обращение в Генпрокуратуру и ФСЬ.

Как заявил Рогозин, ‘‘Басаев сегодня свободно пересекает 
границы Чечни с другими субъектами РФ и разъезжает по рос
сийской территории” . По словам депутата, если Госдума не 
попытается воспрепятствовать такой практике, то это будет 
означать “оскорбление памяти тех невинных жертв Буденнов
ска, которые лежат на совести Басаева” .

Председатель комитета по безопасности Виктор Илюхин 
выразил сомнение в необходимости порученной ему провер
ки. “Мы, конечно, дадим какой-нибудь ответ, - заметил он, - но 
это вряд ли что-то изменит: пока Россия официально признает 
чеченскую власть, руководители этой республики будут про
должать пересекать границу” .

В ЧЕЧНЮ ДОЛЖНЫ НАЧАТЬСЯ ПОСТАВКИ ОБОРУДОВАНИЯ ДЛЯ 
ЛАБОРАТОРИИ ПО ИДЕНТИФИКАЦИИ ОСТАНКОВ ПОГИБШИХ

РИА “Новости” . В Чечню 
в ближайшее время должны 
начаться поставки оборудова
ния для лаборатории по иден
тификации погибших в ходе 
боевых действий на террито
рии этой северокавказской  
республики. Как сообщил в ин
тервью корреспонденту РИА 
“ Новости" глава МВД Чечни 
Казбек Махашев, помещение 
для лаборатории, оборудован
ное в одном из немногих уце
левших зданий в Грозном - 
бывшем дворце культуры - уже 
полностью готово для монта
жа аппаратуры. Часть обору
дования, как предполагается, 
будет поставлена через Мис-^ 
сию ОБСЕ в Грозном. Анало
гичная лаборатория - единст
венная в России, находится в 
Ростове-на-Дону.

Целесообразность оборудо
вания подобной лаборатории 
в Чечне обуславливается, по 
словам Махашева, тем, что на 
территории республики в на
стоящее время насчитывают
ся десятки мест групповых и 
сотни отдельных захоронений 

^погибших в ходе боевых деи-

ствий как российских военнос
лужащих, так и гражданского 
населения Чечни.

На сегодняш ний день, по 
данным федеральной стороны, 
пропавшими без вести в Чечне 
числятся 1210 человек, из них 
около 100 - гражданские лица. 
По различным данным, в живых 
могли остаться от 100 до 400
Ч 6 Л 0 В 6 К .

Погибло в ходе боевых дей
ствий в Чечне в декабре 1994

г о д я , по официальным данным, 
около 4 тыс. российских воен
нослужащих /и з  них 2900 - из 
числа подразделений минис
терства обороны/.

Чеченская сторона, в свою 
очередь, предоставила список 
на 1430 человек, пропавших без 
вести. Число убитых в ходе бое
вых действии лиц гражданско
го населения, по утверждению 
официального Грозного, превы
шает 50 тыс.

ЧЕЧЕНСКОЕ руководство П0ДДРИЛ0 
ПРЕЗИДЕНТУ ИНГУШЕТИИ ПИСТОЛЕТ И МЕД
РИА “Новости” . Представители чеченского руководства по

дарили президенту Ингушетии Руслану Аушеву в день его рож
дения пистолет “Беретта" итальянского производства и флягу

М8$ак стало известно корреспонденту РИА “Новости” , поздра
вить президента приехали вице-президент Чечни Ваха Арсанов, 
первые вице-премьеры Шамиль Басаев и Мовлади Удугов, а так
же глава МВД республики Казбек Махашев.

Мед собрал Басаев на пасеке вблизи районного центра 
Ведено.

В честь дня рождения в Назрани проведен ряд спортивных 
мероприятий, на которых присутствовал президент.

Прибывшие официальные делегации Аушев принимал в своей

РОССИЙСКИЕ ВЛАСТИ “ НЕ ИМЕЮТ 
НИКАКОГО ОТНОШЕНИЯ” К 

СФОРМИРОВАННОМУ В МОСКВЕ 
“ПРАВИТЕЛЬСТВУ СПАСЕНИЯ 

ЧЕЧЕНСКОГО НАРОДА” , ЗАЯВИЛ ЕГО 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ АДАМ ДЕНИЕВ

РИА “Новости” . “Россий
ские власти не имеют никакого 
отношения” к деятельности так 
называемого “ Правительства 
Чечни в изгнании” , о создании 
которого в Москве сообщило 
грозненское телевидение. Об 
этом корреспонденту РИА “Но
вости” сообщил не кто иной, как 
сам председатель "правительст
ва спасения чеченского народа” 
Адам Дениев. По его словам, 
“ правительство  спасения в 
большей своей части уже сфор
мировано и готово к конструк
тивному сотрудничеству как с 
правительством России, так и с 
правительством Чечни” .

Дениев отметил, что письмо 
с предложениями о сотрудниче
стве было передано в предста
вительство Чеченской Респуб
лики в Москве неделю назад. 
При этом он опроверг утверж-

дение национальной службы 
безопасности Чечни о том, что 
в республике его людьми рас
пространяются листовки с при
зывами к насильственному 
свержению власти. “В Чечне 
распространяются только наши), ■ 
газеты, аудио- и видеообраще
ния к народу, в которых нет 
призывов к агрессии” , - уточ
нил Дениев.

Председатель так называе
мого “правительства спасения 
Чечни” призвал официальный- 
Грозный "учитывать интересы 

десятков тысяч чеченцев, жи
вущих как в Чечне, так и за ее 
пределами, которые не мыслят 
себя вне России” . “Напряжение 
между русскими и чеченцами 
инициируется самой идеей се
паратизма, которая и делает 
последних изгоями", - подчерк
нул Дениев.____________  у
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СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ
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МВД РФ НЕ СТАВИТ ВОПРОСА О ПОЛНОМ 
ЗАКРЫТИИ АДМИНИСТРАТИВНОЙ 

ДАГЕСТАНО-ЧЕЧЕНСКОЙ ГРАНИЦЫ
РИ А  “Новости” . Министерство внутренних дел РФ не ставит вопро

са о полном закрытии административной дагестано-чеченской грани
цы, заявил в интервью корреспонденту РИА “ Новости” вице-премьер 
правительства РФ, министр внутренних дел РФ А натолий Куликов. 
М инистр подчеркнул, что ‘ речь может идти о введении дополнитель
ных блок-постов на административной границе для пресечения свобод
ного прохода криминальных элементов и провоза оружия на террито
рию  Дагестана’ .

еститель министра внутренних дел генерал-полковник Петр Л а
ты евер-
ном Кавказе, пояснил корреспонденту РИА “ Новости ”, что строгость 
пропускного режима на административной границе между республика
ми и его продолжительность будут определяться политическим руко
водством Дагестана, а силы М В Д  и внутренних войск в регионе “ вы
полнят их волю” .

После ряда похищений людей, терактов и убийств на территории 
Дагестана, в начале этой недели по инициативе командующего времен
ной группировкой сил М В Д  в регионе Протогена Андриевского и по 
согласованию с руководством Дагестана было прекращено движение 
на ряде дорог, соединяющих Дагестан с соседней Чечней. В минувшую 
среду прокурор Дагестана Имам Иралиев предложил разработать спе
циальный Указ Президента РФ об ужесточении режима на дагестано
чеченской административной границе.

Горячая точка

В ОСЕТИНСКОМ СЕЛЕНИИ ЧЕРМЕН ОБСТРЕЛЯНЫ 
ЛОМЯ, В КОТОРЫХ ПРОЖИВЯЮТ ингуш и

* РИА “Новости” . Четвертого ноября около 04.30 в селении Чер- 
мен Пригородного района Северной Осетии обстреляны четыре дома, 
в которых проживают вернувшиеся в этот населенный пункт бежен
цы-ингуши. Об этом корреспонденту РИА “ Новости” сообщил дежур
ный оперативной группы при правительстве Ингушетии.

Дежурный рассказал, что, по словам очевидца происшествия - хо
зяина одного из обстрелянных домов Магомеда Теркаева, утром к 
домам ингушей подъехала автомашина “Жигули” , пассажиры которой 
открыли огонь из автоматического оружия. В результате обстрела домам 
нанесен ущерб. По счастливой случайности жертв нет. Подробности 
происшествия выясняются.

Т РА У РН Ы Е  М ЕРОПРИЯТИЯ В ИНГУШ ЕТИИ
РИА “Новости”. В Ингуше

тии 31 октября прошли траур
ные мероприятияи приурочен
ные к пятилетнеи годовщине 
осетино-ингушского конфликта 
осени 1992 года. Тогда погибло 
и пропало без вести более 1 
тыс. жителей Пригородного 
района ингушской националь
ности, несколько десятков ты
сяч ингушей были депортиро
ваны из Северной Осетии. По
давляющее большинство из 
них и сейчас живет в изгнании.

В эти дни в селах республи

ки будут совершены ритуальные 
жертвоприношения, траурные 
акты обрядов. Завтра, 1 нояб
ря, на центральном городском 
стадионе состоится траурный 
митинг, посвященный тем собы
тиям. Общественно-политичес
кое движение “Даймохк” /"О т
чи зна ” / ,  ко торое  является 
наиболее крупной политической 
организацией в республике, на
мерено организовать траурное 
шествие от кладбищ у где по
хоронены жертвы трагедии 1992 
года.
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В ИНГУШ ЕТИИ...
РИА “Новости”. В Ингушетии, по предварительным дан

ным, похищен неизвестными ведущий нейрохирург республи
канской больницы Борис Решетников. Как сообщили коррес
понденту РИА “Новости” в республиканской больнице, весь ее 
персонал и родственники Решетникова “встревожены его 48- 
часовым отсутствием дома и на работе” .

По словам сотрудников больницы, Решетников выехал 2 но
ября в сторону ингушского райцентра Малгобек и с тех пор о 
его судьбе ничего не известно.

В администрации Ингушетии и МВД этой республики кор
респонденту РИА “Новости” сообщили, что “пока никакими све
дениями по этому вопросу не располагают” .

... И В ДАГЕСТАНЕ
РИА “Новости” . В Дагестане вновь похищены люди. Это 

произошло в граничащем с Чечней Хасавюртовском районе.
Вечером в минувший понедельник, сообщил корреспонден

ту РИА “Новости” начальник смены дежурной части МВД рес
публики, семь неустановленных лиц в масках, вооруженные 
автоматами, проникли в дом одного из жителей селения Совет
ское, что в километре от дагестано-чеченской административ
ной границы. Хозяин в этот момент отсутствовал. Преступники 
увели с собой четырех гостей, трое из которых - аварцы, а один
- даргинец, и скрылись. Все четверо - гражданские лица. Ве
дется расследование обстоятельств похищения.

До сих пор неизвестна судьба 8 дагестанских милиционеров
- работников Хасавюртовского РОВД, захваченных чеченскими 

роевиками более недели назад.__________________________ ,

---------------------------------------------------------------

* В БРИГАДЕ ВНУТРЕННИХ ВОЙСК В 
МАХАЧКАЛЕ РАЗРУШИЛАСЬ КАЗАРМА

Л

РИА “Новости” . Чрезвы
чайное происшествие случи
лось в расположении 102-й 
бригады  внутренних войск, 
дислоцированной в Дагестане 
на территории  Кировского  
района Махачкалы, как сооб
щ или корреспонденту РИА 
“ Новости в дежурной части 
М ВД Дагестана, разрушилась

часть казармы: сломалась не
сущая балка, в результате чего 
провалились бетонные плиты 
пола. К счастью, жертв нет 
Одной из возможных причин 
разрушения называют то обсто
ятельство, что это 4-этажное 
здание, построенное более 10 
лет назад, было подвержено 
осадкам фундамента.

СТАВРОПОЛЬЕ: 
ГРАНИНА НА ЗАМКЕ?

Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ  
Политический обозреватель ‘СГ”

тавропольский край неожи
данно стал пограничным. 

Хотя единственный из его рай
онов - Курский непосредствен
но граничит с Чечней. 113 ки
лометров по бурному Тереку и 
зыбучим пескам Ногайской сте
пи стали зоной повседневных 
тревог, неуверенности и стра
ха для проживающих здесь лю
дей. Да что граница - в памяти 

всех здесь дерзкий захват че
ченцами глубоко в тылу распо
ложенного Буденновска, кстати, 

старину носившего имя Свя
той Крест.

С тарину здесь  чаще 
всего вспоминают казаки, 
те самые терские казаки, 

которых так ярко и об
разно повествовал Лев 
Толстой.

Впрочем , отнош ения 
казаков и их соседей-че- 
ченцев все гд а  были 
далеки от идиллических.
Не спи, казак, - во тьме 

ночной чеченец бродит за 
рекой” , - писал еще Пуш
кин.

И сегодня ситуация в 
этом регионе Северного 
Кавказа остается напря
женной. На казачьих сход
ках выдвигались требова
ния: “Вернуть Шелковский 
и Наурский районы Став
ропольскому краю, а всех 
местных чеченцев пересе
лить на правый берег Те
река” . Мина замедленного 
действия была заложена 
еще в 1957 году. Тогда Ни
кита Хрущев передал Че
чено-Ингушетии заселен
ные терскими казаками 
Шелковский и Наурский 
районы Ставрополья, ес
тественно, не предпола
гая, к чему это приведет 
сорок лет спустя. В усло
виях коммунистической власти 
открытое противостояние было 
невозможно, но как только ста
рая система рухнула, накопив
шаяся за долгие годы вынуж
денного молчания ненависть 
выплеснулась.

В Ставропольском крае пос
ле буденновских событий про
изошла насильственная депор
тация чеченцев. Те, в свою оче
редь, изгнали казаков из цело
го ряда станиц на своей терри
тории. И беженцы очутились в 
Ставрополье, представляя еще 
один слой горючего материала, 
готового вспыхнуть.

П ричины, помимо общ еи
звестных, в связи с провоз

глашенной Ичкерией независи
мостью - экономические. Став
рополье - богаты й край. Но 
сквозь прозрачные границы из 
южных российских регионов в 
Чечню и Закавказье уходят про
довольствие и товары. Из-за 
этого всплеск цен на когда-то 
баснословно дешевых рынках. 
Неимоверно возросли цены на 
недвижимость. Одновременно 
растет безработица. И это в 
крае, куда испокон веков стре
мился рабочий люд. На этом 
фоне - бытовые неурядицы и

требования казаков выселить 
всех лиц неславянской нацио
нальности. Похоже, вслед за 
Краснодаром Ставрополье в 
ближайшее время пойдет на 
принятие мер, противоречащих 
Конституции РФ, ужесточая 
миграционные правила, вводя 
визовый режим. Будут оконча
тельно отпущены администра
тивные поводья и с казачества, 
которому могут поручить дозор- 
но-контролирующие функции 
на границе.
|^аза чество ... Оно очень раз

ное. В словаре Брокгауза и 
Ефрона написано: “Казаки - со
ставляют одно из состояний 
Российской Империи, обладаю
щие особыми правами и пре
имуществами...” Вот и вспом
нили сегодня о своих “ правах и 
преимуществах” казаки в Став
рополье. Разумеется, после 
войны в Чечне трудно думать, 
что они могут представить со
бой серьезную угрозу соседней 
Ичкерии. Но это сегодня. А в бу
дущем?

Лишенное государственных 
поводьев,казачество, а, точнее 
всего - псевдоказачество пус
калось во все тяжкие как в соб
ственном, так и в сопредельных 
государствах. Чему мы все 
были свидетелями.

В начале вооруженного кон
фликта в Абхазии атаман Все- 
кубанкого казачьего войска Ва
силий Г ромов писал руководст
ву Грузии: “Казаки разобрали
сь в характере этой войны и не 
желают в ней участвовать...” 
Но... не см ог предотвратить 
появления в Абхазии лиц в ка
зачьих одеяниях. ^Лойди тут и 
пойми, казаки ли это были или 
за м а ски р о в а н н ы е  под  них

они, не уступая в жестокости 
боевикам с зелеными повязка
ми...

Ситуация сегодня на Север
ном Кавказе и, в частности в 
Ставрополье, серьезна и без 
казачества неразрешима. Без
условно, наиболее болевая 
точка - это конф/у1кт между 
Осетией и Ингушетией, сосе
дей Ставропольского края. И 
здесь  может сы грать свою 
роль участие Терского каза
чьего войска в диалоге двух 
сторон. Наконец есть далеко 
идущие планы ряда казачьих 
руководителей о создании 
своего рода казачьей автоно
мии.

Речь идет о создании каза-
  чьей республики или о

воссоздании Терской об
ласти. Если быть точным, 
то  и о возвращ ении  
казакам тех спорных тер
риторий, откуда они были 
выселены в 20-м году. Это 
требование возвращения 
из состава Дагестана Киз- 
лярского района, Моздок
ского района - из Север
ной Осетии-Алании, Про- 
хладненского - из соста
ва Кабардино-Балкарии, 
казачьих станиц по Тере
ку из Чечни и определе
ния государственно-пра* 
вового статуса терского 
казачества как субъекта 
Российской Федерации. 
Разумеется, сегодня этот 
план нереален, у Москвы 
тьм а нереш енны х пр о 
блем с главным “возмути
тел ем  с п о ко й с т в и я ” - 
Грозным. Но в Ставропо
лье эти проекты головной 
боли местным властям 

(прибавили. И делают на
пряж енную  обстановку 
еще более неспокойной. 
Здесь сосредоточены две 
бригады российских вой- 

I ск, выведенных из Чечни, 
создан милицейский кор
дон из сотрудников УВД 

всего края. При поддержке 
внутренних войск они несут 
здесь свою неспокойную вах
ту. Итак, граница на замке? 
Я не стал бы утверждать это. 
Охрана не прибавляет опти
мизма местному населению. 
И не только потому, что гра 
бители  и контрабанд исты  
легко обходят под покровом 
ночи  п о гр а н и чн ы е  посты , 
б е з н а к а з а н н о  о р у д у ю т  в 
близлежащих от границы се
лениях. Похищение скота, за
хват зал ож ников, убийства 
милиционеров стали на рубе
жах Ставрополья обычным 
делом. И это не единствен
ная беда приграничного рай
она, в последние годы пре
вратившегося в зону между 
двумя сторонами. Люди стре
мятся уехать в более без
опасные места. Хотя на про
тя ж е н и и  п о с л е д н и х  д вух 
веков стремились поселить
ся именно здесь.

А я вспомнил слова Влади
мира Соловьева, так опреде
ливш его казачество: “Каза
чество - это система выжи
вания славян во враждебном 
окружении". Но ведь сейчас 
на пороге XXI век? Неужелинаемники. Очевидцы сухумской 

ссоры выливаются в межнаци- трагедии 27 сентября 1993 года история повторяется? 
ональные побоищ а. Финал - свидетельствуют, что лютовали •
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ЗАЯВЛЕНИЕ ПРОКУРАТУРЫ ГРУЗИИ
20 октября 1997 года агентство 

новостей ПРАЙМ -НЬЮ С распро
странило информацию, в соответст
вии с которой бывший мэр Батуми 
Тамаз Харази в своем телевизион
ном выступлении обвинил Зураба 
Жвания и Ростома Долидзе в заго
воре против нынешних властей Ад
жарии.

В тот же день, т.е. 20 октября 
1997 года, председатель Парламента 
Грузии З.Жвания обратился по это
му поводу к  Генеральному прокуро
ру Грузии с заявлением. В нем он 
назвал выступление Т.Харази гряз
ной провокацией, цель которой - его 
дискредитация, у нее далеко идущие 
цели, и потребовал соответствующе
го правового реагирования.

На основе заяаления в тот же день 
началась предварительная следствен
ная проверка. Была получена объ
яснительная записка господина 
З.Жвания, который заявил, что по 
служебному-положению ему часто 
приходится выезжать в различные 
регионы Грузии, в том числе и в Ад
жарию. С бывшим мэром г.Батуми 
Т.Харази он встречался только один 
раз в присутствии Аслана Абашид
зе.

В конце августа 1997 года, при
мерно 25-27-го, в г.Поти состоялось 
выездное заседание бюро Парламен
та Грузии. К  тому времени члены 
его семьи находились и отдыхали в 
селе Шекветили, и по вечерам он 
ездил туда ночевать. Там же, в дру
гом коттедже вместе со своей семьей 
проживал депутат Р.Долидзе. С пос
ледним З.Жвания встречался всего 
два раза, однако в его коттедж вооб
ще не заходил.

З.Жвания заявил, что в течение 
1997 года вообще не встречался с 
Т.Харази. Он же разъяснил, что ему 
не известно, встречался или нет в 
Шекветили Р.Долидзе с Т.Харази, и 
о чем они говорили.

С заявлением к  Генеральному 
прокурору Грузии обратился также 
председатель комитета Парламента 
Грузии по процедурным вопросам 
Р.Долидзе. В заявлении он указал, 
что выступления Т.Харази по теле
видению Аджарии - клеветническое 
и носит характер политического 
шантажа. Р.Долидзе потребовал при
нять предусмотренные законом 
меры.

В данной 21 октября 1997 года 
объяснительной записке Р.Долидзе 
разъяснил, что его мнение по ряду 
конкретных вопросов отличается от 
мнения нынешних властей Аджарии. 
Он - председатель Аджарской поли
тической организации “ Дэда Сакар- 
твело”  и член главного совета “ Со
юза граждан Грузии” . Как у предсе
дателя организации у него, конечно, 
есть свое мнение об Аджарии.

С 1991 года по сей день лично 
он, члены его семьи, а также члены 
его партии в различной форме ис
пытывают давление со стороны ны
нешних властей Аджарии.

Продолжением такой политики

он считает 20и распространенную 
октября  1997 года агентством 
ПРАЙМ-НЬЮ С информацию, кото
рая, по его мнению, в первую очере
дь, направлена на противостояние 
властей Аджарии властям Грузии. По 
мнению Р.Долидзе, на это указывает 
и то, что вместе с ним упомянут и 
председатель Парламента Грузии 
З.Жвания.

Р.Долидзе разъяснил, что в авгус
те 1997 года в г.Поти состоялось вы
ездное заседание бюро Парламента 
Грузии, в котором и он принимал 
участие. В это время, т.е. примерно с 
22 по 29 августа 1997 года, вместе с 
членами семьи он проживал в Ш ек
ветили.

Он хорошо знает Т.Харази и на
ходится с ним в дружеских отноше
ниях. Дня через два после его приез
да в Шекветили к  нему пришел Т.Ха
рази. Они беседовали о различных во
просах. Т.Харази сказал, что перед 
выборами Парламента ему было по
ручено передать Р.Долидзе 10 тысяч 
долларов С Ш А ; что Т.Харази не под
дался на эту провокацию и считает, 
что по этой причине как неблагона
дежную личность его освободили от 
должности мэра г.Батуми.

Во время его беседы с Т.Харази 
никто не присутствовал, в том числе 
и З.Жвания. С5б этой встрече он во
обще ничего не говорил З.Жвания.

На основе вышеназванного заяв
ления и других материалов, в связи с 
выступлением бывшего мэра г.Бату
ми Тамаза Харази по телевидению 
Аджарии в октябре 1997 года в след
ственном аппарате Генерального про
курора было возбуждено уголовное 
дело по факту преступления, предус
мотренного третьей частью статьи 137 
Уголовного кодекса Грузии. В целях 
его полноценного, объективного и 
оперативного расследования была 
создана следственная группа, в состав 
которой вошли высококвалифициро- 

>аботники следственного ап-

в целях полноценного и всесторон
него следствия, естественно, возникла 
необходимость допросить Т.Харази.

дователь Прокуратуры Автономной 
Республики Аджария Б.Мамаладзе). 

Т.Харази разъяснили также пред- 
Для этого руководством Прокурату- усмотренные статьями 197 и 198
ры Грузии и членами следственной Уголовного кодекса Грузии требова-
группы был предпринят ряд шагов, ния об уголовной ответственности в
но безрезультатно.

Еще 20 октября 1997 года Гене
ральный прокурор Грузии по теле
фону связался с прокурором Авто
номной Республики Аджария Р.Джа
паридзе и попросил пригласить в 
Прокуратуру Грузии бывшего мэра 
г.Батуми Т.Харази, чтобы выяснить 
детали его телевизионного выступле
ния, .распространенного агентством 
ПРАЙМ-НЬЮС. Прокурор Аджари- 
и пообещал в ближайшие дни доста
вить Т.Харази в г.Тбилиси.

Дополнительно следствием 21 ок
тября 1997 года прокурору Автоном
ной Республики Аджария была на
правлена телеграмма, в которой за
ключалась просьба обеспечить явку 
Т.Харази в Прокуратуру Грузии 25 
октября 1997 года, к 12 часам.

По мотиву ухудшения здоровья 
Т.Харази не приехал в Тбилиси и 
попросил допросить его на месте.

22-23 октября 1997 года в служеб
ной командировке в Автономной Рес
публике Аджария находился замес
титель Генерального прокурора Гру
зии Р.Гилигашвили. Генеральным 
прокурором ему было порчено до
просить Т.Харази, что по причинам 
болезни не удалось и на этот раз.

В целях проведения следственных 
действий специальная следственная 
группа 27-29 октября 1997 года еще 
раз побывала в г.Батуми.

28 октября 1997 года прокурор 
Автономной Республики Аджария 
представил членам следственной фуп- 
пы заявление Т.Харази, в соответст
вии с которым со ссылкой на то, что 
в связи со сделанным 19 октября 1997 
года по телевидению Аджарии заяв
лением возбуждено дело по факту 
клеветы, а не для расследования его 
заявления, он выражает протест и не-

тупл
Ад>

ванные р
парата Генеральной прокуратуры Гру
зии, Министерства государственной • доверие предварительному следствию, 
безопасности Грузии и Прокуратуры По тому же мотиву он воздерживает- 
Автономной Республики Аджария. ся от дачи показаний.

Следствием была получена видео- В тот же день членам следствен
ной группы была представлена соот
ветствующая медицинская справка, 
согласно которой с 20 октября 1997 
года Т.Харази находится дома на ам
булаторном лечении.

29 октября 1997 года по катего
рическому требованию Генерального 
прокурора члены находившейся в 
г.Батуми следственной группы в Про
куратуре Аджарии встретились с 
Т.Харази. Последнему разъяснили, 
что его в качестве свидетеля должны 
были допросить в связи с выступле
нием по телевидению Аджарии.

Ему же разъяснили, что в данном 
следственном действии приняли бы 
участие представители Прокуратуры 
Автономной Республики Аджария, 
которые яатяются членами созданной 
для расследования данного дела след
ственной группы (прокурор Кобулет- 
ского района Л.Беридзе, старший сле-

левидению Аджарии.
В процессе следствия были допро

шены: Р.Долидзе, работники охраны 
З.Жвания, отдельные члены Парла
мента, сотрудники пансионата “ Уре- 
ки ” , технические работники и дру
гие лица, согласно показаниям кото
рых на сегодняшний день подтверж
дается, что председатель Парламента 
Грузии господин З.Жвания не встре
чался с Т.Харази в “ Уреки”  и, есте
ственно, не мог присутствовать на 
какой-либо беседе между Т.Харази и 
Р.Долидзе. Согласно материалам, ко 
торыми располагает сегодня следст
вие, не подтверждается также, что в 
“ Уреки”  между Р.Долидзе и Т.Хара
зи состоялась беседа, направленная 
против властей Аджарии.

Для окончательного выявления 
объективной истины по данному делу,

связи с отказом свидетеля дать пока
зания, уклонением от этого и умыш
ленной дачей ложных показаний. Ему 
же были разъяснены и другие права.

Т.Харази сказал, что в связи со 
сделанным им 19 октября 1997 года 
заявлением по телевидению Аджарии 
уголовное дело не возбуждено. Дело 
возбуждено на основе заявлений 
З.Жвания и Р.Долидзе, и оно на
правлено лично против него, ибо 
возбуждено по предусматривающей 
клевету статье. По этому мотиву он 
выражает недоверие предварительно
му следствию и отказывается дать 
показания. Если дело будет возбуж
дено по сделанному им заявлению, 
тогда он готов дать детальное 
показание.

Т.Харази было устно разъяснено 
и письменно сообщено, что дело воз
буждено, и для его расследования со
здана следственная группа с полным 
соблюдением действующего уголов
но-процессуального законодательст
ва. Данная следственная группа со
стоит из высококвалифицированных 
работников Прокуратуры Грузии, 
Службы государственной безопаснос
ти
ной Республики Аджария; следствие 
ведется объективно, детально будут 
изучены все обстоятельства дела, и 
на основе собранных доказательств 
решен вопрос квалификации дейст
вий виновных лиц. Предварительно 
никто не обвиняет Т.Харази. Осно
вания для недоверия следствию не су
ществует. Таким образом, претензии 
Т.Харази противозаконные, а для про
должения следствия и принятия окон
чательного решения обязательно его 
участие в следственных действиях.

Обвинение Т.Харази носит весь 
ма серьезный характер и касается 
интересов страны, престижа, уваже 
ния и чести государственных деяте 
лей.

Хотя следствие располагает видео 
записью выступления Т.Харази по 
телевидению Аджарии, но оно обще
го характера и не может служить бес
спорным доказательством, ибо тре
бует подробного выяснения и уточ
нения отдельных вопросов.

Данная ситуация создает угрозу вы
полнению категорического требования 
Президента Грузии в связи со скорей
шей проверкой вышеупомянутых обсто
ятельств и только затягивает дело.

Согласно закону, Т.Харази обязан 
явиться в Прокуратуру Грузии для 
дачи показаний, а следственные ор
ганы республики (в том числе Авто
номной Республики Аджария), кото
рым даны соответствующие задания, 
в соответствии с Конституцией обя
заны активным сотрудничеством с 
Прокуратурой Грузии обеспечить за
вершение следствия в сжатые сроки.

САКИНФ<

"ЛЮБЛЮ БЫТЬ 
МЭРОМ"

Мэр Нью - Йорка Рудольфе Джу- 
лиани, снискавший репутацию че
ловека энергичного, способного 
быть лидером, вновь избран мэром 
Нью - Йорк Сити.

Джулиани - первый республика
нец в Нью-Йорк Сити, во второй раз, 

1941 года, одержавший победу в 
выборах. Обращаясь к  нью-йоркцам, 
он поблагодарил их, заметив: “ Это - 
работа, которую я люблю.”

исправлено, не сделано до сих пор 
итогам других выборов, про-

Джулиани выиграл кампанию у 
демократа Мессингера, который в 
своем выступлении подчеркнул: 
Борьба продолжается. Школы по - 

прежнему работают не так, как долж
ны, много из того, что должно быть 

юа!
По

веденных в С Ш А :
в Бостоне во второй раз пришел 

к  власти Томас Минино;
в Миниаполисе на второй срок 

избран демократ Шерон Сейлс; 
в Миннесоте, также повторно из- 

ан республиканец Норм Колиман; 
в Питсбурге - демократ Том Мерфи; 
в Майами - Джо Каролло; 
в Хьюстоне - Ли Браун; 
в Атланте - Билл Кэмпбелл; 
в Сиэтле - Поль Шелл.

ПЕРВЫМ ЛЕЛОМ - 
САМОЛЕТЫ

АРВЕЛАДЗЕ СПАСАЕТ “АЯКС”
Состоялись повторные мат

чи за выход в 1/8 финала ро
зыгрыша Кубка УЕФА по фут
болу. В итальянском Удинезе 
местная команда принимала 
амстердамский “Аякс” . Пер
вый матч этих команд, прове
денный две недели назад, за
вершился победой голланд
цев - 1:0. На этот раз больше' 
атаковали хозяева поля. В 
первом тайме из-за ошибок в 
обороне “Аякса” они сумели 
забить два мяча. Для голланд
цев создалась тревожная си
туация. Казалось, с европей
ским именем команда не смо
жет выйти в следующий этап 
розыгрыша. Однако на 79-й 
минуте прекрасно сыграл вы
ступающий в составе “Аякса” 
грузинский легионер Шота Ар- 
веладзе. Его точный удар, пос
ледовавший после соло-рей
да, спас голландскую коман
д у -  2:1.

Остальные матчи розыгры

ша завершились так (в скобках 
приведены результаты первых 
встреч): "Лацио” (Италия) - "Ро
тор" (Россия) - 3:0 (0:0), "Ли
верпуль ” (Англия) - Страсбур- 
г ” (Ф ранция) - 2 :0  (0:3), ".Л ион”

(Ф ранция) - “Интер” (Италия) - 
1:3 (2:1), Астон Вилла " (Англия) 
- "А тле тик "(Испания) -2 :1  (0:0),

2 :0  (0 :1), “Вальядолид” (Испа
н ия ) - "С парт ак” (Р о сси я ),“Тоаитсэ” /Г~г\ ппяипма) - “С̂П ХУ/& г

3 :2  (1:3), "Бастия” (Ф ранция) - 
“Стяуа (Румыния) - 3 :2  (0:1), 
ПАОК(Греция) - “Атлетико ’ (И с
пания) - 4 :4  (2 :5 ), “М ю нхен- 
1860” (Германия) - “Рапид” (Ав
стрия) - 2 :1  (0 :3 ). Встреча 
команд “Андерлехт ’ (Бельгия) - 
“Ш альке-04’ (Гзрмания) состо-

- ялась вчера поздно вечером.
Сегодня играют Б охум ” (Гер
мания) - "Брюгге" (Бельгия).

По и то гам  д вух  встреч в 1 /8  
ф и н а л а  в ы ш л и :  “Л а ц и о ” , 
^Страсбург” , “Интер” , “Ас
тон В ил л а” , “ К а р л с р у э ” , 
“ К р о а ц и я ” “ С п а р т а к ” , 
“Твенте” , “О сер” , “Стяуа” , 
“Атлетико” и “Рапид” .

“Карлсруэ (Германия) - ‘М ец ’ 
(Ф ранция) - 1:1 (2:0). “Кроаци- 
я"(Хорватия) - М ТК(Венгрия) -

Дмитрий М ЧЕД ЛИДЗЕ

В то время, когда представители 
ООН вели в Ираке переговоры с 
Саддамом Хусейном о сотрудниче
стве с военными инспекторами ООН, 
С Ш А  направили на территорию 
Ирака два военных самолета СШ А 
11-2. По этому поводу глава военных 
инспекторов ООН Ричард Батлер со
общил, что полеты будут проводить
ся по просьбе Генерального Секре
таря ООН Кофи Аннана со среды 
по пятницу. Президент СШ А Клин
тон и министр обороны Уильям 
Коэн, в свою очередь, предупредили 
Хусейна не предпринимать никаких 
мер в отношении самолетов. В про
тивном случае, по словам Клинто
на, “ это будет большой ошибкой” .

ЗАБАСТОВКА ВОДИТЕЛЕЙ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Во Франции продолжается забас
товка водителей грузовиков. По

сравнению с предыдущими днями 
обстановка осложнилась. Водители 
перекрыли пограничные дороги, ут 
рожая закрыть для перевозки гру 
зовых товаров и тоннель через Ла- 
Манш. Небольшие группы водите
лей уже перекрыли въезд в тоннель 
со стороны Франции. М инистр 
транспорта Клод Гаиссо призвал 
лидеров забастовщиков к диалогу 
В забастовке принимают участие 
0 ыше 35000 водителей грузовиков^

/Я

цена 30 тетри
индекс 66432

[акции: 380008, Тбилиси 
ли .442, телефон: 931158*
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